MADRID.—Año XIII.—Núm. 4.333

Miérceles 6 de junio de 1923

CINCO EDICIONES DIABIAS

Red. y Admón., MARQUES DE CUBAS, 3. Apartado 466. Teléfono 365 M.

EL MITIN DE LA UNION

La triste actualidad de ayer nos impidió comentar el mitin de los obreros católicos. Y es para nosotros inexcusaple el comentario. Constituyó la Asamblea del domingo un acto de gran trascendencia; uno de los de más trascendencia a que hemos asistido en el desarrollo de nuestra acción social. No expresa todo su significado la finalidad concreta de pedir la representación proporcional obrera en los organismos oficiales del Estado. El mitin de la calle del Duque de Osuna merece llamarse el mitin de la unión de los obreros cato-

Y no de una unión circunstancial y pasajera, no; de un modo virtual ha quedado hecha la unión permanente y definitiva del proletariado católico español. Por fa tribuna fueron desfiland) enviados de las distintas regiones: Cataluña, Madrid, las Vascongadas, Vafladolid, Valencia...; todas las de Espaha estaban representadas o adheridas. Al lado de la diversidad geográfica, la variedad corporativa en igual anhelo de síntesis: se oyó la voz de los mineros, de los ferroviarios, de los confederados de Levante, de los Sindicatos femeninos... Ni una nota discordante, ni una discrepancia. Público y oradores latían al impulso del mismo corazón, de una misma alma. Por eso los discursos alcanzaban la mayor intensidad y elocuencia cuando, después de abordar valientemente el tema de la representación proporcional, hablaban los oradores de la unión, y entonces también el público prorrumpia, lleno de entusiasmo, en atronadores aplausos y en espontáneas ovaciones.

Repetimos que la unión de los Sindicatos católicos se ha consumado virtualmente. Continuarán ahora los trabajos de los elementos directores para hacerla efectiva y constituir el organismo común. Sabemos que ya se trabaja en tal sentido; pero, en rigor, la Comisión que ha de proseguir la campaña en favor de la representación proporcional, puede considerarse desde hoy como la Junta suprema del sindicalismo católico español. ¿Sobre qué bases, sobre que princi-

pios fundamentales queda constituida la unión de los obreros católicos? No hay que decir, en primer lugar, que sobre el principio de la sindicación pura de obreros, sin sombra de ingerencias patronales ni asomo de amariliamo. En segundo término, sobre el principio de la solidaridad social, que excluye la lucha de clases. Era significativo y ejem- dicatos. plar, a este respecto, oir a los obreros pidiendo a los patronos que se organicen en católico, que abandonen su espléndido aislamiento y se dispongan para realizar el ideal de la unión corporativa cristiana. Por último, sobre el confesionalismo, francamente declarado, y garantido por su adhesión a la Iglesia. La Asamblea renovó esta actitud, dirigiendo un telegrama al Cardenal Primado, director de la Acción Católica. Tampoco podía faltar la nota internacional en un movimiento de esta naturaleza, y no faltó, en efecto: otro natural confusión de las primeras noticias telegrama fué dirigido de adhesión a la Confederación Internacional Cristiana.

La facilidad con que el demingo veíamos realizarse el sueño que durante tantos años acariciaron cuantos en Espafia se han preocupado de la acción so- teriormente, se había visto entrar en el micial, nos hacía volver la vista para repasar con el pensamiento los obstáculos tigioso jefe, y salir del despacho del miinsuperables que hasta ahora se opusie- nistro, demudado, con lágrimas en los ojos. ron a la unión general de los Sindicatos A prima noche y por distintos conductos obreros. Y considerábamos que aquellos aparentes fracasos anteriores no lo fueron quizá, sino que jalonaban el camino del triunto, a que en la actualidad asistimos. Es que no hay en la propaganda católica esfuerzo estéril ni palabra que retorne vaca. Las obras del espíritu, como los frutos de la naturaleza, necesitan tiempo para sazonar. Lo esencial es asentar como cimiento ideas claras, trazar las líneas fundamentales con una fija orientación; después, firmeza en los propósitos y persistir en la propaganda, sin descanso. En el éxito todo y sobre todo el vestir el honroso unidel domingo tienen parte cuantos en el forme representa el sacrificio de todo tiempo pasado predicaron la concordia egoismo y hasta de todo instinto de cony excitaron a la unión, cuantos han con- servación. Son las víctimas los que comultribuído a formar el ambiente intelectual y moral y la conciencia colectiva del proletariado católico, que han logrado que se produzca el pacto sagrado, como fruto natural y maduro. Este nacer de la alianza católico-obrera, sin violencia, sin imposición externa, sin al revéso, y la muerte se lleva con ansia ser siquiera desde fuera insinuada; este inagotable a los mejores. concierto intimo, espontáneo, libre y deiberadamente pactado, no sólo hará la unión más bella y meritoria, sino también más duradera y fecunda.

Anhelamos ver pronto formuladas las normas jurídicas y plasmado el organismo ejecutor de tan nobles propósitos. Entretanto, invitamos una vez más a todos nuestros lectores, y especialmente a cuantos por sus medios económicos y por su influencia técnica disponen del trabajo en obras y talleres, que vuelvan sus ojos a los Sindicatos de obreros católicos. En estos días aciagos, en que bre militar la aureola del crédito que por recogemos las amargas cosechas de sus hazañas le concedían sus propios comodios y de sangre, sembradas por organismos anárquicos que nacieron lejos de la Iglesia, es una esperanza ver a esta perción escogida y también numerosa del proletariado proclamar valientemen, un puñado de Cazadores, se arrastró hasta te su voluntad de hacer efectivos sus las casas, penetro en una de ellas, y para derechos sin menoscabo de sus deberes, estimular el valor de los que aún se batían no sólo dentro de la legalidad constituida, sino de las normas de la moral «dar» moruna, y desde lo alto, desafiando cristiana. Los Sindicatos católicos son el fuego que casi a bocajarro desde las hoy la mayor esperanza y garantía de otras casas se le hacía, arengó a las guehoy la mayor esperanza y garantía de rillas españolas, que respondiendo a su voz la paz y prosperidad nacionales. Todo y acto heroico, se lanzaron al asalto del la paz y prosperidad nacionales.

la paz y prosperidad nacionales.

buen español, con este sólo título, les grupo de casas.

Es un hecho aislado, y de, estos icuántos

El protectorado criminal

Me figuro el entierro del pobre Cardenal Soldevila. Zaragoza, la espléndida ciudad, animada y concurrida como en todos los grandes, faustos o infaustos, acontecimientos de su historia. En sus calles principales doble fila de soldados que contiene a la muchedumbre brava, descendiente de los bravos de genas. lu Independencia. Canones temibles dispuestos en lugar adecuado para producir el ceremonioso estreptio de las salvas. Sables y machetes que refulgen, cornetas que lanzan estridores, músicas señor Cea. acordadas que gimen tocalas fúnebres, caballos que pasan a largo trote bajo engalanados jinetes, casacas bordadas, tricornios emplumados, chisteras, cintas honorificas, bastones de mando...

Todo el aparato externo y decorativo de un Estado. ¡Como si la existencia de ese Estado fuese una realidad!

Por entre tanta concurrencia consternada pasa el féretro, y tras el féretro la muchedumbre (porque tal es su número) de autoridades y hombres ilustres y bien vesttaos.

Alarido del cornetin. Presenten armas... Honores de capitán general, y el muerto al hoyo.

Todo este espectáculo, doblemente triste por el motivo y por no ser más que la operación. espectáculo, lo ve cualquiera por poca do es la presencia en tan doloroso acto feras oficiales y la censura, que ha imdel ministro de Gracia y Justicia.

es honrar al ilustre asesinado. No se sa- ra de más bajas importantes y se ciintención pase de ahí, llegando a signi- visión nos obliga a no recogerlos hasta ficar el decidido propósito de hacer jus- que estén confirmados. ticia. Quizás este propósito no se tenga por ser irrealizable, ya que la organización del crimen está demostrando que e. más perfecta que la organización social. Pero si la casaca del ministro no ha de servir sino para decorar el en- ra proteger la ida del convoy a Tizzitierro y hacer admirar los magníficos Assa y posiciones avanzadas dependienbordados, y si la blandura gubernamen-i tes de ella, asi como para garantizar el tal ha de seguir dando muestras de que sector, han tenido contacto con num: el programa integro de los políticos en roso enemigo, que ocupaba un extenso candelero es aprotectorado civil en Ma- frente en lugares fuertemente atrinche rruecos y protectorado criminal en la rados, y defendidos con pozos de lobo. Peninsula", el propio ministro, en representación del Gobierno, no debe per valiosamente apoyadas por la Aviación der minuto, luego que el entierro acabe, j la Artilleria, inutilizaron el esfuerzo en organizar una solemnidad nueva pa- del enemigo para perturbar la mancha ra la que puede invitarse también a la del convoy, que, "llevado felizmente hasmuchedumbre desorientada: la entrega ta la posición de Benitez, ha seguido del gran collar de la Justicia a los Sin- luego a cubierto de los fuegos del con

sañudamente para ir cercenando vidas en-

tre las filas de nuestro Ejército, eligiendo

aquellas más prestigiosas, las de más valer

moral, las de más excepcionales aptitudes.

iCaen los mejores! De antemano podría se-

fialarse a los predestinados a perecer: son

los arrojados, los saturados del concepto

del deber militar, los que saben ya que ante

gaban en el credo militar de González Ta-

blas, de Valenzuela. Después de aquél, qui-

zás en nuestro Ejército no quedase jefe de

más alto valor que éste. ¡Y tenía que mo-

rir, porque en la guerra con el moro, pesa

sobre nosotros como una maldición que nos

lleva a esta triste, angustiadora «selección

Capitán ayudante del general Bazán era

Valenzuela cuando estallo la guerra del

nueve. Dejó su cómodo destino y voluntario

fué a mandar los soldados de Cazadores

de Talavera, con los que hizo toda la cam-

paña. Después en el año 13, y también vo-

luntario, en unión de González Tablas (sus

vidas militares son paralelas, como fué su

destino trágico), asistió desde los primeros,

combates a la guerra de Tetuán, mandan-

Fué herido. Ganó por mérito de guerra

En una jornada un fuego mortífero par-

tía de una casucas de un aduar yebalí. Im-

punemente sembraba el enemigo la muerte

en nuestras filas. Valenzuela, al frente de

lejos del aduar, subió a la techumbre de la

su empleo de comandante, y para su nom-

do gentes de Barbastro.

pañeros.

Tirso MEDINA

Ha caído el jefe del Tercio

La triste selección al revés

45 muertos y 210 heridos en Tizzi-Assa Inglaterra y Tánger LA SITUACION

Siete mil moros, perfectamente atrincherados, hacen frente a las tropas que llevaban el convoy. Muere peleando el jefe del Tercio y resulta herido el del servicio de Aviación

tenecían al Tercio y a las fuerzas indí-

Figuran entre los muertos el jefe del Tercio, teniente coronel señor Valenzuela; el capitán de la misma unidad senor Casado y el teniente de Regulares,

Hasta aquí la única referencia oficial facilitada anoche, pues en el ministerio de la Guerra no dieron comunicado alguno después de la siete de la

Madrid aseguran que también está herido comprobadas.» el comandante de Aviación señor Kindelán. Según estas referencias, de gravedad; pero oficiosamente se dijo que las lesiones no pasaban de leves.

al teniente de Artillería don Alfonso Pa- del Tercio extranjero, don Rafael Valenzuetiño, hijo del marqués de Castelar, cu- la Urzain. ya familia salió anoche misme para Africa. El señor Patiño fué herido la mañana anterior a la en que se realizó

Hasta bien avanzada la madrugada imaginación que tenga. Pero lo que al reinó gran expectación por conocer depúblico ha de interesar más y ha de talles de lo sucedido, pero las noticias excitarle la curioridad en muy alto gra- eran escasas, por el silencio de las espedido la llegada de telegramas de Pren-La intención oficial de esta presencia sa. Todo esto dió lugar a que se hablabe-al menos nadie lo ha dicho-que la taran nombres, pero una elemental pre-

Siete mil moros bien atrincherados El comunicado de la tarde dice:

«El alto comisario comunica desde Melilla que las columnas desplegadas pa-

La decisión y espiritu de las fuerzas,

trario hasta la postción principal. Hasta el momento se han logrado to.

Durante el convoy y operación realidos los objetivos, a pesar de tener en zados ayer en Tizzi-Assa tuvimos 45 frente lo más selecto del enemigo, que muertos y 210 heridos, según declaró es- se calcula ha llegado a oponernos unos ta madrugada el ministro de la Gober- 7.000 combatientes, no habiendo sido nenación. La mayoría de las víctimas per- cesario apelar a ninguna de las columnas de reserva.

Afiade el último parte recibido que la actuación de todas las tropas ha sido brillantisima, y la de los Regulares, Tercio, carros de asalto y Aviación, insuperable; habiendo dado la primera de estas fuerzas brillantes cargas a la bayoneta, y que al enemigo se le ha he-

cho una verdadera carnicería. Se ignora hasta el momento el número de bajas sufridas por las tropas, quedando en comunicarlas cuando se ten-Noticias particulares recibidas ayer en gan noticias de ellas verdaderamente

El jefe del Tercio

Por referencias particulares se supo a primara hora de la noche en Madrid que en el último combate librado en Tizzi-Assa pe-Un casco de granada irió en un pie reció el teniente coronel de Infanteria, jefe

> La noticia circuló rápidamente por todos los centros de información y círculos militares, dende fué objeto de dolorosos comen-

> Recordábase que el bizarro militar había llegado a Madrid el sábado por la mañana, con objeto de asistir a la entrega de la bandera a las tropas del Tercio. En cuanto supo que la inminencia de las operaciones retrasaba la ceremonia decidió espontaneamento regresar a Melilla por la noche, con objeto de ocupar su puesto frente al enemigo.

> Su majestad el Rey sentó a su mesa aquel día al teniente coronel señor Valenzuela. No ocultó éste al señor Millán Astray y otros intimos el pesar que dominaba a las tropas de su mando por la inacción a que se veían sometidas desde hace meses, pero al despedirse, en la estación del Mediodía, mostróse, como el comandanto senor Elías y varios oficiales del Tercio que le acompañaban, en extremo animoso y optimista. El señor Valenzuela ha muerto, pues, al día siguiente de su llegada a Me-

> Contaba el jefe del Tercio cuarenta y dos años de edad v veinticinco de servicio. Habia nacido en Zaragoza, donde era muy conocido, no sólo por pertenecer a una prestigiosa familia aragonesa sino por haber prestado allí sus servicios después de los ascensos que por méritos de guerra obtuvo en Africa, en calidad de ayudante del que fué capitan general de aquella región, señor Am-

> En 16 de noviembre del pasado año fué nombrado para el cargo que en la actualidad ocupaba, en sustitución del señor Millán

del malogrado jefe, singularmente e su iuda e hijos, que residen en Ceuta, enviamos nuestra sincera con-dolencia.

Rectificación de línea

Anunció ayer el marqués de Alhucemas que le visitaria el general Vives, y negó que su salida de la Comandancia de Melilla haya sido a invitación del Gobierno, sino por insistentes requerimientos del general, que se encuentra realmente enfermo.

Dijo que a la vez que el convey que debia llevarse ayer a Tizzi-Assa, se intentaria una rectificación de la línea, que no es ni avance ni retroceso, sino procurar una mayor seguridad en los convoyes a las posi-

Negó, por último, que los generales López Poza y Bazán hayan rehusado ir a la Comandancia de Melilla.

La impresión del Gobierno

Anoche visitaron separadamente al jefe del Gobierno casi todos los ministros para conocer detalles de la operación realizada

en la zona de Melilla. La impresión del Gobierno era muy satisfactoria, tanto por el resultado conseguido como por el alto espíritu demostrado por

Les bajas, aunque muy sensibles, no son extraordinar as en mimero—a juicio del Go-bierno—, dada la importancia de la operación y los contingentes que tomaron parte en ella por uno y otro bando.

INDICE - RESUMEN

Teatro Español («La hora de amar»), por Jorge de la Cueva. Pág. 2 La Conferencia sobre Tanger, por E. D.

Los intelectuales rusos hacia la religion, por el Doctor Froberger Pág. 3
Por la Prensa extranjera Pág. 3 Pág. 4 Cotizaciones de Boisas Crónica de sociedad, por cEl

Abate Faria»

Noticias

MADRID.—Sesión necrológica en el Senado en memoria del Cardenal Soldevila (página-2).-Hasta que quede aprobado el Mensaje no discutirá el Sensdo el suplicatorio contra Berenguer. - Don Gabriel Maura plenteará, con una enmienda, el debate sobre Marruecos.-El proyecto de ley que prepara el Gobierno acerca de Barcelona comprende el desarme del Somatén y el castigo por uso de armas (página 3).—Interpelación sobre el terrorismo en el Congreso (pág. 4).

--<0>---

Pág. 5

EXTRANJERO.—El jueves será enviada la respuesta alemana. Hoy se celebrará la conferencia francobelga.—Los yanquis se han negado a reunir una conferencia para resolver lo de la ley seca en los barcos (página 2).

---(0)--EL TIEMPO .- (Pronósticos del Observatorio.) - En toda España, vientos flojos de dirección variable y buen tiempo, poco estable. Temperatura de Madrid: máxima, 19,5 grados, y mínima, 10,9.

(Véase la información completa en la sección de noticias en 5.º plana.)

Una cuestión Irritante

PARIS, 5.—«La Liberté publica un agrio artículo acerca de las relaciones francobritánicas, quejándose de que hayan sido planteadas actualmente unas cuantas cuestiones presentó al país como primer punto de su en que el desacuerdo entre Inglaterra y Francia es patente. Dice el periódico que, absolutamente pacifista en Marruecos, haya siendo Stanley Baldwni algo inexperto en la política extranjera, parece que ha incluido a Lord Robert Cecil en el ministerio como un contrapeso a lord Curzon «para no Esta contradicción, en la que también quedar completamente a merced del Foreing

Sin embargo, el periódico no vé que en todo esto hayan salido ganando las relaciones francobritánicas y se pregunta por qué en los momentos en que es más necesaria la unión francobritánica han sido plateados problemas secundarios e irritantes como Tanger y el Sarre.

Esto es lo que dejan suponer las notas nglesas en las cuales se dice que el Gobierno británico no admitió el año paado ni admite tampoco ahora la tesis francesa consistente en resolver las cuestiones marroquíes al mismo tiempo que las egipcias por vía de compensación. Inglaterra nos advierte que en Egipto no debe nada a nadie y a nadie tiene que dar cuentas.

El asunto de Tánger parece suscitado por lord Curzon, mientras que el de la Sarre procede de lord Robert Cecil, quien ha osado hace un mes apenas decir en la Cámara de los Comunes que el régimen de la cuenca san los periodistas. del Sarre, no obstante estar conforme con el tratado, es digno «del peor militarismo prusiano». A su influencia, sin duda, hay del pacto con el Raisuni, que, aprobado c que atribuir la petición de una encuesta sodre la administración en el Sarre que se di- hecho en vigor. rigira antes de fin de mes por el Gobierno Por ese convenio se autoriza al Raisuni pritánico al Consejo de la Sociedad de las para formar una numerosa harca; pero ne Vaciones.

si lord Curzon y sir Robert Cecil rivali en armas que se le otorga, procura des zan, es en los malos procedimientos contra moralizar y disolver las fuerzas indígenas nosotros. De su armario de litigios, los funcionarios del Foreing Office han sacado a luz hasta el viejo conflicto de las nuevas hébridas. | Singular procedimiento de preparar un acuerdo en lo tocante a reparaciones!

Quiosco de EL DEBATE

CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS

POLITICA

Resalta como principal nota del día el hecho de que este Gobierno liberal, que programa la instauración de una política

Esta contradicción, en la que también está incursa la minoría socialista, que en su reciente nota dijo que se opondría por todos los medios a nuevas operaciones militares, pone al Gobierno en la situación diffcil que no es necesario encarecer.

Por eso trata de evitar por todos los proedimientos que se hable de Marruecos.

Para ayer tenfa anunciada el diputado señor Lazaga una pregunta acerca de la dimisión de los generales Vives y Vallejo, pero como iniciado el tema podría tener derivaciones peligrosas para el Gobierno, el presidente del Consejo se puso al habia con el señor Sánchez Guerra para que este hiciera enmudecer a su correligionario Hubo las correspondientes gestiones y ne se hablo de Marruecos. Siguiendo ese régimen de silencio, el Consejo anunciado para el sábado se aplaza para el domingo día en que estará de regreso de Zaragoza el conde de Lopez Muñoz y en que descan-

Ya se va sabiendo algo de los efectos no (eso aun no ha quedado claro), está de

le basta con eso al cherif, y aunque le Por lo tanto, se tiene la impresión que será fácil traspasar el número de hombres que están a nuestro lado.

Para lograr esto-según nos afirma per sona honorable y enterada—ha abolido como gobernador de la zona que se le ha entregado, el privilegio que nosotros con cediamos a la familia de los indigenas que entraban a nuestro servicio, de declararias exentas del pago de tributos, y no solo se los impone, sino que se los aumenta con relación a los demás contribuyentes.

Oos detenciones en Zaragoza

El Cardenal Soldevila murió pobre. El Primado y varios Prelados asistirán al entierro. La Diputación convoca una asamblea de protesta. El sábado se celebrará una manifestación para pedir al ministro de Gracia y Justicia medidas contra el terrorismo

Velando el cadáver

San Vicente de Paul, representaciones del Cabildo y otros sacerdotes.

El Consejo directivo de la sección de la Adoración Nocturna dispuso inmediatamente la celebración de una solemne vigilia extraordinaria a la que asistieron casi todos los adoradores nocturnos de Zaragoza.

Desde las primeras horas de la manana se privada del Palacio arzobispal.

de Jaca, acompañado de sus familiares. Vi-

siblemente emocionado oró unos instantes ante el cadáver de su eminencia. Esta tarde marchará a Madrid, se supone que para conferenciar con el Gobierno, y mañana regresará a ésta para asistir al entierro. A las cuatro de la tarde realizaron los doc-

tores Ferrán, padre e hijo, el embalsamamiento del cadáver. Después será instala-do éste en la capilla ardiente en que ha sido convertido el salón principal del palacio. En ella se han colocado tres altares, donde desde las doce de la noche podrán celebrar el Santo Sacrificio de la Misa todos los sacerdotes que lo deseen, hasta la una de la tarde

El gobernador ha celebrado hoy una detenida conferencia con los ministros de la Gobernación y de Gracia y Justicia. Este último le ha prometido asistir al entierro en representación del Gobierno y juntamente con una Comisión de senadores que representarán a la Alta Cámara a la que como es sabido pertenecía el finado. Al cadáver del Cardenal se le tributarán

los honores militares correspondientes a su alta jerarquia, que son los de capitán general con mando en plaza.

En la capilla ardiente

ZARAGOZA, 5.-En las últimas horas de ia tarde ha sido colocado en la capilla alrdiente el cadaver del Cardenal Soldevila. Vean religiosas de San Vicente de Paul. Mañana será expuesto el cadáver al público. En las inmediaciones del Palacio arzobispal aguarda una interminable cola de personas pertenecientes a las distintas clases sociales que van a firmar en los pliegos o a dejar tarjetas.

El cadaver ha quedado expuesto en la capilla ardiente. En el acto de la colocación, el Obispo auxiliar rezó un responso. El cuerpo del Cardenal ha sido colocado en una caja de caoba negra tallada y nubier-

ta con herrajes de plata oxidada; il interior de la misma está forrado de raso 1 anco. Mañana, a las cinco, dirá la primera misa en la capilla ardiente el canónigo senor Buj. A las ocho oficiará el Obispo auxillar, y a continuación, el canónigo señor La Fue.

Una alocución del gobernador eclesiástico ZARAGOZA, 5.—El gobernador eclesiástiles infundieron sospechas. Llevados a pre-co, señor Fardiel, ha dirigido una alocución sencia del jefe de la línea, teniente Villeal Clero de la diócesia dándole cuenta de la gas, ordenó este que fueran conducidos a muerte del Cardenal Soldevila. Entre otras

cosas, dice:
«El Cardenal Soldevila fué vilmente ascsinado a las tres y media de la tarde en los umbrales de la escuela que su inagotable caridad había establecido para dar ducación esmerada a los niños pobres que habitan por aquellos contornos.»

te nueva, sin entrar en la enumeración de tado y que el traje del otro ofrecía semalas relevantes y singulares virtudes que ador- janzas con el que vestía el otro fugitivo. naban al finado, cuyas pruebas de amor han Interrogados los detenidos, dijeron llamar-

sacerdotes que, antes de ocho días, digas ZARAGOZA, 5.—Durante la pasada no una misa en sufragio del Cardenal, y enca che velaron el cadaver del Cardenal varias rece a los fieles que eleven al cielo sus cra

El Cardenal ha muerto pobre

ZARAGOZA 5.—Esta manana se procedit a la apertura del testamiento del Cardena ante sus femiliares y una representación del Cabildo. El secretario de camera, doci tor Pellicer, dio lectura a la disposiciones estuvieron celebrando misas en la capilla testamentarias da su eminencia. Aunque privada del Palacio arzobispal. A las once de la mañana llegó el Obispo posición expresa del finado, se sebe que na muerto en la pobreza, por tener repartida toda su fortuma en obras piadosas.

> El último acto religioso celebrado por el Cardenal fué momentos antes de morir. Is bendición de una imagen de Nuestra Señora del Pilar, que, adquirida por la señora de Fernández Aldama para la iglesia de Almadén babía llevado uno de estos días al Palas

cio arzobispal para que la bendijese su eminencia, lo que electuó este cuando se disponía a salir para el lugar donde halló trágico Ayer tarde llegaron los duques de Alba Miranda, y este último que traia el enoargo expreso del Rey de visitar en su nombre

Cardenal, cuando llegó al Palacio arzobispal para cumplir el regio encargo, se encontró con la fatal noticia de la desgracia que en aquellos momentos acababa de ocu-La noticia del atentado llegó a la Univer-sidad en ocasión en que se estaban celebran-

do los exámenes de fin de curso en la Facultad de Derecho, y en squel momento fueron suspendidos trasladándose el deceno de la Facitad doctor Comin, juntamente con el vicerrector, al Palacio arzobispal pa-ra dar el pésame a la familia y al Cabildo y protestar contra el bárbaro atentado.

¿Los asesinos detenidos? El subsecretario de Gobernación mani.

festó a última hora de la tarde en el Congreso que el gobernador civil de Zaragoza con quien acababa de celebrar una conferencia telefónica le participaba que en el inmediato pueblo de Utebo habian sido detenidos por la Guardia civil dos individuos sospechosos en los que le pareció re-conocer a los asesinos del Cardenal Soldevila. Los detenido negarom en absoluto su participación en el hecho, pero llevedos a su presencia el muchacho hijo del hortelano que presenció el hecho desde lejos, parece que ha creido reconocer a uno de los ases.

Ellos han declarado que habían pasado por Zaragoza con propósito de dirigirse a Vita-

ZARAGOZA, 5.—Esta tarde, en el paso te dirá otra misa y dará la comunión a las a nivel de la línea férrea, cerca de Utebo, señogas de la Corte de Honor. vil, cabo Mauricio Gracia, y el guardia Die-go López, detuvieron a dos individuos que

> Al llegar a esta se hizo cargo de los detenidos el teniente don Manuel Sanches, que los condujo al lugar en que se perpetrara el atentado.

Avisados los vecinos de aquellos contornos para ver si reconocían en los detenidos a los asesinos del Cardenal Soldevila, mani-Y anade: «La dolorosa pena que en es- festó um vaquero que creía reconocer en tos momentos embarga mi ánimo no me rar- uno de ellos a uno de los dos individuos mite otra cosa que participar a todos la tris- que huien a campo traviesa a raíz del aten-

recibido los vecinos de este arzobispado du- se Santiago Alonso Gracia, de diez y siete recibido los vecinos de este arzeolspado durante veintiún años hasta que una bala traidora ha partido el corazón que tanto amó.»

y ocho. Ambos negaron en absoluto su parY a continuación encomienda a todos los ticipación en el atentado y anadieros que

muerto en el combate de ayer!... bravas huestes. A embarcarse estaba dis-Una vez más ila triste selección al revés! puesto, cuando tuvo noticias de que en las tropas. En esta guerra infortunada por tantos Melilla los del Tercio se batían duro... ly a conceptos, la desgracia se ceba en nosotros

que no podía ser otro que el de dar su que no pours privida por España!

cablemente su misión de «seleccionar al revés».

ha de ser el nuevo héroe y la nueva victima. IY quedan ya tan pocos abnegados!... Sobre todo cuando se ve que al mismo tiempo en que allí caen los mejores, aquí se levantan banderas que hablan de pacifismos acultranza. ¡Pobre Valenzuela! González Tablas murió al menos viendo a sus pies humillada la soberbia del Raisuni, ocupado el inexpugnable nido del águila: Tazarut; Valenzuela ha muerto en una operación «que no es de avance ni de retroceso», protegiendo un convoy, sin tener delante un objetivo alentador, viendo perder la vida a muchos valientes soldados, que ni siquiera podían saber a dónde se les llevaba, con qué norte, para satisfacer qué honrosa obligación...l El Tebib ARRUMI

... y sálvense los principios La pistola en libertad

Gobierno hasta ayer se han cometido en Barcelona atentados...... Ayer se cometieron.....

Número do heridos.....

A la hora de escribir estas líneas aún podríamos relatar repasando la vida de Vaalienta en nosotros la esperanza de que la lenzuela! En el año 21, voluntario también, a raiz de la catástrofe fué a mandar un batallón de Extremadura y luego otro del Rey. haya sido causa de la erronea noticia de

Aún ansiaba puesto más destacado, de mahaber muerto en el combate ayer librado en el Rif el jefe del Tercio, teniente coroyor peligro, y solicitó y obtuvo el mando del Grupo de Regulares de Alhucemas, de reciennel Valenzuela. Según los primeros informes, el bravo militar en lo más duro de la te creación, y luego, tras del acto de Millan pelea había caído gravemente herido; pos-Astray, vacante el puesto de honor de jefe del Tercio, para ocuparle fué designado, considerándole por su historia, por su espínisterio de la Guerra al hermano del presritu y condición valerosa, heroicamente romantica, el mejor sustituto para el crea-

dor de la gloriosa Legión. Hoy debia de estar en Madrid Valenzuela al frente de sus legionarios para recibir la bandera que tan ganada tienen esas Melilla fué, a cumplir su deber, a dar satisfacción a su destino, que no era otro,

Cayó Valenzuela, como González Tablas como lo mejor y más apto de nuestro Ejército. Fueron siempre voluntarios para todo, hasta para morir. Aquí, entretanto, se tiran miles de líneas borrando nombres de los escalafones, y se discuten horas y horas el ascenso de un teniente o de un capitán, mientras las bales enemigas siguen impla-

Ha muerto Valenzuela. Con ansia buscamos el hombre que ha de sustituirle, quién

Desde que se constituyó el actual

Total..... Número de muertos.....

chaistes, sturales de Vitoria, y que to the encentro arms ni documentos. poco llevaba már que tres reales.

Los detenidos pasaron a la cárcel incomunicados, pero la impresión dominante es la de que no sa trata de los asesinos del Camenal, creencia que parece que comparte el Jusgado.

Diligencias judiciales

ZARAGOZA, 5.—El Juzgado continúa sus notunaciones, habiendo tomado declaración puevemente a los dos detenidos en Utebo, que se hayá obtenido ningú detalle que pueda facilitar el conocimiente de los auto-

Hasta ahora no se ha practicado ninguna otra detempión.

Las causas del crimen ZARAGOZA, 5.-El Juzgado del Pilar ha atregado las actuaciones que llevaba prac-ciadas al de San Pablo, que continuara las

diligencias del atestado. A la entrega asismaron el magistrado señor Millaruelo y el fiscal senor La Fuente. Aunque persiste la descrientación en suapto a las causas originarias del crimen

ma marma con gran insistencia que en estos ditimos tiempos había tecibido monseñor Soldsvila gran número de anónimos amenasedores a los que nunca concedió importan En los más recientes se aludía a su acti-

tual frente a les pretendidos propósitos de Gobierno da relación con el artículo 11 de la Constitución y a la actuación de las orgamizaciones sociales católicas de Zaragoza, cimes de una oca-mida es habían estrellado los planes de las Sociedades revolucionarias. La Policia continua desde anoche practi-

cando registros domiciliarios a interrogando diffrentes elementos conocidos por sus ideas revolucionarias, sin que, hasta ahora pueda vielumbrarse el meñor indicio de pisalguna para al descubrimiento de los cri-

Bin el Juzgado comparecieron hoy algunos bestigos del atentado, que en nada modificaron el resultado de las diligencias anteriores. Entre éstos figuraron unos chiquillos que lieve las virtudes del Cardenal y su en jugaban en las inmediaciones del lugar del gúa en defensa de la Iglesia.—Daffina. suceso, y que corroboraron los escasos datos Manifestaciones de protesta

ha saordado sionificar su más enérgica protesta contra el infamo atentado perpetrado sontra el Cardenal Soldevila.

En la Diputación provincial se ha celebrado una reunión, a la que acudieron re presentantes de todas las entidades, para tratar de la forma en que se ha de exte-pieriner la protesta de Zaragoza contra el athoteldo.

Acordose que el día del entierro se ce-lebre una manifestación. Se ha elegido esta secha para que el ministro de Gracia y Fusticia, que se hallara en Zaragokza ese Lia, pueda apreciar la importancia de la

ZARACOZA, 5.—A consecuencia de los scuerdos adoptados por la asamblea de fuer-zas vivas celebrada esta tarde, se ha :ursa. El Senado protesta con toda energía de zas vivas celebrada esta tarde, se ha :ursado al Nuncio de Su Santidad y al presiden-te del Consejo de ministros el siguiente te-assesinatos que a diario se perpetran contra

complimentando acuerdos de la asumices que escelebrada por entidades, Prensa y omercio emplear todos los medios necesarios que escentidades, elevamos la expresión ondísitan de nuestro aentimiento por el asesinato El señor ROYO VILLANOVA, en nomidel Gerdenal Arzobispo, con la expresión de bre de los parlamentarios que representan la más vivisima protesta. En representación las provincias y Universidades que compode Zaragoza, el alcalde, Fernández; presi- nen la diócesis de Zaragoza, formula una dente accidental de la liput ion, Lopes Gil., energica protesta contra el barbaro aten-

EL PRIMADO A ESPAÑA VALENCIA, 5.—En Palacio arzobispal se como merecían las victudes del finado. Pero un crimen no hacer ni dejar hacer lo nenam recibido acticias de Roma comunicando nosotros que hemos convivido con él, poque el Cardenal Reig ha salido de aquella demos decir que con el Cardenal Soldevila ley y el orden social, tan gravemente perque el Cardenal Reig ha salido de squella ciudad son dirección a España. te a Zaragoza para asistir al entierro del Cerdenal Soldevila.

Arzobiapo de Zaragoza, el doctor Gandásegui era canónigo de aquella Caedral, y al ser nombrado Obispo de Ciudad Real, fué consagrado por el Cardenal Soldevila. Nuestro Prelado había recibido hace po-

sos disa una carta del difunto Cardenal anunciandole su desco de venir en breve a Valladolid si el estado de su salud se lo

Por el palacio arzobispal han desfilado las autoridades, representaciones de las órdenes religiosas y numerosas personas, expresando sa pésame y protesta por el asesinato del Cardenal Soldevila.

Los plieges colocados a la entrada del palacio se cubren de firmas. El difunto Cardenal desempeño en Valla-

dolid el cargo de economo en la parroquia de San Nicolás, y el de párroco de la de Santiago Apóstol. Contaba aqui con numerosas amistades,

y en Valledolid reside habitualmente la so-brina del Cardenal, doña Antonia Soldevila, que accidentalmente se encuentra en Zaragosa, conda fue a pasar una temporada al lado de su llustre pariente.

CUENCA, 5.-El Obispo de esta diócesis, que actualmente está girando una visita pastoral a los pueblos de la sierra, marchará e Zaragoza, con objeto de asistir al entie-tro del Cardenal Soldevila, con quien le unia filial acoto, nacido durante la larga permanencia de nuestro Prelado en la parroquia zaragozana de San Gil.

Romanones asistirá El jefe del Gobierno y el ministro de Gracia y Justicia tuvieron, hablando con los periodistas, palabras de execración contra el infame atentado, lamentando que no hayan dado fruto hasta ahora las diligen-

cias judiciales.

El conde de Romanones, que ha pedido datos del ceremonial acordado por el Cabildo para el entierro, que se celebrará el sabado, y al que asistirá, hizo un elogio entusiasta de la preeminente figura del insigne Cardenal Soldevila, una de las mavores glorias del Episcopado español.

Con objeto de asistir al sepelio y actos finebres del Cardenal Arzobispo de Zaragoza, han salido para aquella localidad el vistador de los Padres Paúles, reverendo padre Joaquín Atienza, y el superior del convento que tienen en Madrid, reverendo padre Lorenzo Sierra.

Pésame regio Entre los centenares de telegramas reci-en el palacio arzobispal figuna el si-

guinte de lo reyes don Alfonso y doña Camara por el fallecimiento del Arzobispo Victoria

«La Reina y yo profundamente impresio nados al conocer el horrible atentado que ha ocasionado la muerte del Cardenal Arzobispo cuyas doces y virtudes apreciábamos en tan alto grado, enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame, asociándonos de todo corazón al duelo que ha de causar en el Clero y en toda la archidiócesis la pérdida de su venerable Prelado, que dió tan elevadas pruebas de amor a sus dicesanos y tanto se distinguió por su Hernos de la Siderúrgica del Mediterráfamilia estos sinceros sentimientos de nuestro firme pesar .- Alfonso, Rev.»

sobsilerando:

también su pésame consignado en las si-guientes palabras: «Consternados recibimos la noticia de la

muerte del que fué amadísimo Cardenal.—Joaquin Carmelo.» Don Antonio Maura ha enviado al gobernador eclesiástico el aiguiente despacho:

«Entérome con horror y pena del crimen de que fué víctima el Cardenal Arzobispo. Cordialmente me asocio al delor de esa archidiócesis y expreso mi enérgica protesta.» El ex presidente del Consejo de ministros, senor Sánchez Guerra, envió el siguiente:

«Envío indignado mi protesta contra el crimen horrendo y me uno a sus oraciones por el alma del Prelado insigne y venerado.» Don Angel Ossorio, dice:

«Reciban el testimonio de mi sentimiento por la desgracia irreparable y mi ordiente protesta contra el crimen alevoso.»

El del P. S. P. dice: «Directorio Partido Social Popular participa profundo dolor pérdida Cardenal insigno asóciase unánime protesta contra oriminal stentado. »

También han llegado telegramas de todos los Prelados de España y aun de algunos extranjeros.

EN EL VATICANO (De nuestro servicio especial)

ROMA, 5.-La noticia del asesinato del Cardenal Soldevila, conocida anoche en el Vaticane, ha producido profunda execración. Su Santidad, que fué informado inmediatamente del crimen, ha celebrado esta mañana la misa en sufracio del alma del Cardenal

Se ha enviado al Cabildo de Zaragoza un telegrama de pésame.

Por su parte el Cardenal Gasparri, se encuentra actualmente en Montecati-ni, apenas recibió la noticia del asseinato del Cardenal Soldevila envió al Primado de España un telegrama expresando su profundo dolor y su viva protesta por el orimen cometido. La Prensa reprueba unánimemente el infame atentado y pone de relieve las virtudes del Cardenal y su ener-

el Senado

Ayer tarde en el Senado, después de aprobarse el acta de la sesión auterior, el minis. tro de GRACIA Y JUSTICIA dió cuenta a la Camara del asesinato dei Arzobispo de Zaragoza.

Elogia las virtudes del finado y protesta como cristiano, como hombre, como sena-dor y como gobernante del vil assinato, entre grandes aplausos de toda la Cámara.

El PRESIDENTE se adhiere a las palabras del ministro de Gracia y Justicia, y alaba la firmeza de voluntad, austeridad y prestigio del Arzobispo de Zaragoza, que por su solo esfuerzo llegó a la cumbre, y por ello

los humildes. Contra este estado de cosas. «Cumplimentando acuerdos de la asamblea que es un bochomo para España, es preciso

tado.

La Prensa y el Gobierno han alabado ha perdido España uno de los hombres más turbados durante tantos años. Si no se excelsos. El ilustre purpurado, que llevó quiere o no se puede acceder a esta legilos galones de cabo en la batalla de Alcolea, conservo siempre la virtud militar de criben declaran ante España entera que VALIADOLID, 6.—El Arzobispo, doctor sandasegar, suidra el jueves para Zarago-ta, con fibilità de asistir al entierro della disciplina. Durante el tiempo que regalità del disciplina. Durante el tiempo que regalità disciplina disci

El señor OBISPO DE MADRID-ALCA-LA, preconizado Arzobispo de Valencia, da las gracias al ministro de Gracia y Justicia, al prosidente de la Cámara y al señor Royo Villanova por las palabras que acaban de pronueciar. En nombre de todo el Enisconado español condena el horrible sacrilegio que inútilmente se ha cometido. Siguient do su ejemplo, todos los Prelados de España estemos dispuestos a morir en cumplimiento de muestro de er social. (Aplausos.)
El señor GUILLEN SOL se adhiere a las

manifestaciones de los demás oradores, como representante que es del pueblo aragonés. El barón de la TORRE abunda en les mismas manifestaciones que los anteriores oradores, y protesta del hecho como hijo de

El señor SANCHEZ DE TOCA hace notar que la necrología del eminentisimo Car- dos la más viva atención. denal Soldevila es de las más sentidas que se han pronunciado en esta Cámara. Lo que el canciller Cuno ha tenido en cuenta el más importe, sin embargo, en esta hora, es hacer resultar como reacciona la conciencia los políticos y financieros ingleses, y se pública ante la presente claudicación del tiene el convencimiento de que estos mispoder oficial que se disuelve. (Rumores y

aplausos.) No es posible invocar liberalismos trasno- en Bruselas. chados para justificar la pasividad guberna-

mental. (Aplausos).
El señor AMPUERO recoge las palabrea del ceñor Sanchez de Toca, y dice que tanta ranza de que cuenta con todas las simpaculpa tienen los conservadores como los li- tías del Gobierno americano. berales, que dejan desamparados a los ciudadanos españoles. En nombre de todos ellos pide al Gobierno que gobierne, que es

lo único que no hace.
El ministro de GRACIA Y JUSTICIA rectifica las afirmaciones del señor Sánchez de Toca, y dice que el mal es muy antiguo. y contra el emplea el Gobierno los medios ne-

El señer MAESTRE (don José) se dirige al Cobierno para pedir que cese el actual estado de cosas, que no es más que una situación de desgobierno que favorece la disolución de la sociedad.

El ministro de GRACIA Y JUSTICIA dice que no es justo echar al Gobierno une culpa que no tiene, ya que para poner re-medio a los males presentes necesita el coneurso de todos.

El señor MAESTRE rectifica las afirmaciones del ministro de Gracia y Justicia, y protesta de que se le atribuyan intenciones

que no tiene. El ministro de GRACIA Y JUSTICIA dice que hacer ciertas afirmaciones es quitar autoridad el Gobierno. (Grandes rumores.) A propuesta del PRESIDENTE se acuarda que conste en acta el sentimiento de la

puerto de Valencia

VALENCIA, 5.-La Guardia civil de Sagunto ha sorprendido una timba que venía funcionando en el inmediato puerto de Canet, donde se hallan los Altos

Variet hereres fueron detenidos, re-Les infantes den Carlos y dena Luisa han cogiendo al mismo tiempo la Benemérita algunos centenares de pesetas.

ser gobernada

«Si los Gobiernos no pueden hacer la paz social, dejen a la ciudad realizarla

SE HA AGOTADO LA PACIENCIA

Mensaje de las entidades industrialos y comerciales

BARCELONA. 5.—El documento entregado el lunes al gobernador civil, para que lo transmita al Gobierno, por todas las entidades de industria y comercio barcelonesas, dice:

«Nuevamente tienen que acudir las Corperaciones de Barcelona a les Pederes publicos, ya casi agotadas sus esperanzas, en vista de la inutilidad de sus anteriores csfuerzos, para pedirle que cumpla el elemental y sagrado deber de gobernarla como son gobernadas las demás ciudades del mundo civilizado.

Desde hace treinta años, poco después de la Exposición Universal, Barcelona es víctima de atentados terroristas, que empezaron con la bomba lanzada por Pallas contra el general Martinez Campos, y tuvieron sus manifestaciones más espantosas con la arrojada en el Liceo y en la procesión de Santa María del Mar. Los infamantes instrumentos de terror han cambiado; sus terribles efectos, no. Ayer se empleaban los explosivos; hoy, las «stars». Las calles de Barcelona y sus edificios públicos, y aun a veces los hogares, han sido ensan grentados de una manera constante, casi metódica; diríamos que se ha decretado la muerte de Barcelona por una monstruosa conspiración.

El resrudecimiento de los crimenes sociales parece acechar constantemente para cegar las muestras de nuestra vitalidad, la exhibición de nuestros productos y de nuestras actividades comerciales. Si la ejecución de la sentencia no alcanza los resultados apetecidos por los enemigos, no se debe ZARAGOZA, 5.—La Comisión provincial Sesión necrológica en desmayos en la horrible labor, ni tampoco a una acción adecuada y celosa del Gobierno, sino a la reservas de energías y a las virtudes de la ciudad. El estado de violencia aqui imperante no lo conccen los de más grandes centros industriales en las proporciones y con la perseverancia y con la impunidad que tiene en Barcelona. Hay en ellos, ciertamente, luchas sociales y ruda competencia; mas no el destrozo permanente de la tierra nuestra, el salvaje y reciproco exterminio de bandos hostiles. Y la extirpación de esa úlcera repugnante es tarea que incumbe al Poder público, porque sólo el Poder público tiene los atributos y los instrumentos indispensables para la defensa de les ciudadanos contra tan execrables delitos; sobre todo cuando éstos son fruto de una organización tenebrosa y

Barcelona pide ansiosamente desde hace muchos años el cumplimiento de ese deber elemental del Estado, e insiste ahora con vehemencia en la petición, porque se le ha agotado la paciencia y no puede sufrir por més tiempo las abominaciones que la asolan. Si los Gobiernos no se sienten con capacidad para extirparla, dese a nuestra ciudad una concesión adecuada para que sea ella misma la encargada de realizar la obra de paz social a que tiene derecho, gozando de las facilidades para hacerlo. Es cesario para restablecer el imperio de la lev v el orden social, tan gravemente pertima petición, las Corporaciones que susdeclinan toda responsabilidad, con las consecuencias que fatalmente habrán de se-guirse para todos »

Hoy conferencia francobelga

El jueves será enviada la respuesta de Alemania

EILVESE. 5.-El nuevo memorándum alemán será entregado el próximo jueves a les Gobiernos aliados. En los círculos autorizados desmienten las noticias publicadas ya por algunos diarios de Berlin sobre el contenido de la zueva nota.

BERLIN, 5.—Se abriga la esperanza de que las nuevas proposiciones que va a hacer el Reich suscitarán en los países alia-

Se afirma que antes de redactar la nota consejo, por lo menos indirecto, de los círcumos círculos no dejarán de emitir su opinión en el Gran Consejo que va a empezat

Por último, la sugestión de abrir otra Conferencia internacional, según la idea de Hughes, da al Gobierno del Reich la espe-

CONTRA LA ESPECULACION BERLIN, 5 .- Han continuado las deliberaciones acerca del refuerzo de medidas para evitar la especulación sobre divisas. Se cree que de ellas resultará una disposición gubernamental, por la que se prohibe la compra de divisas extranjeras fuera del país. Incluso los bancos estarán impedidos de comprar divisas extranjeras sin una autorización epecial.

LA BAJA DEL MARCO

BERLIN, 5.-La Comisión del Reichstag que examina las causes del fracaso de la tentativa de estabilización del marco ha escuchado al presidente de la Reichsbank y a varios banqueros. Uno de éstos ha sostenido que la causa primordial de la caída del marco es la ocupación del Ruhr y el fraçaso del impuesto interior sobre la base del oro que han acabado con la confianza del público.

El comisario de la Reichsbank para la vigilancia de operaciones bursátiles declaró que el Gobierno francés había aniquilado, log su actitud, los esfuerzos por la estabilización del marco. Finalmente, el presidente de la Reichsbank declaró que el valor de las divisas extranjeras que los grandes industriales y banqueros tienen en reserva, sea en el Imperio, spa fuera de él, no ascenderá en total a unos 2.000 millo-Timba sorprendida en un nos de marcos oro en divisas extranjeras. LA CONFERENCIA DE BRUSELAS

BRUSELAS, 5 .- Poincaré v los delegados franceses llegarán mañana a Bruselas. a las dos de la tarde. En seguida se dirigirán al ministerio de Negocios Extranjeros de Bélgica, donde mantendrán una conversación con el ministro y los delegados belgas acerca del problema de las reparacio-

Luego se dará uma cenia en honor de los

se habien escapado de sus casas para ve- enérgion protesta indignados por el crimen habien escapado de sus casas para ve- enérgion protesta indignados por el crimen alevoso.) Se viale en los topes del tren. Registrados, El Colegio Español de Roma na inviado Nueva York

El público quiere linchar a un detenido. ¿El capitán general llamado a Madrid?

El gobernador, optimista.

que la misión que les ha traído a ésta no

es puramente técnica e informativa, sin

sario que les hubieran requerido las dos

El señor Barber añadió que había comen-

zado a recibir las contestaciones que las

punto tiene una gran esperanza de verle

solucionado en plazo muy breve, ya que así

ciéndose insostenible la actual situación,

que cada momento se agudiza más per el

incesante aumento de fábricas y talleres

que se ven precisados a parar por falta de

BARCELONA, 5 .- Al recibir esta noche

Después llamó el gobernador a los repre-

Preguntado sobre si había recibido al-

En el puerto trabajaron hoy 580 obreros.

Asimismo se ha intensificado bastante la

limpieza de las calles. Han circulado bas-

¿El marqués de Estella a Madrid?

BARCELONA, 5.-En los circulos mili-

tares se decía hoy que el Gobierno había llamedo a Madrid al capitán general.

BARGELONA, 5 .- El capitán general

marqués de Estella, como inspector general

del Cuerpo de Somatenes, ha dirigido a és

tos una alocución, en la que dice se com-

place en consignar el elevado espíritu en

Después, refiriéndose a ciertos rumores

dice que, «sin tener en cuenta vuestra dis-

ciplina, ni vuestra pacífica conducta, ni

vuestra eficacia social, se ha querido poner

en sentimiento tan fundamenta. Me pare-

cerla ofensivo para vosotros defenderos de

tales imputaciones, pues aun cuando em

todos nuestros emblemas se prenden firme

y amorosamente el escudo catalán, el nom

ore del separatista no ha entrado en los So-

matenes. Quien, clego, piense sei, no está

ni puede ester con nosotros. En el Soma-

té caben todas las ideas políticas: pero el

separatismo, el desamor a España, es una

aberración o un crimen. Finalmente, elogió

el carácter democrático de los Somatenes.

"La hora de amar

en el Español

Carlos Batlle.

A pesar de que de la producción dramá-

carácter avenzado en el fondo y en la for-

me, fuerte por sus ideas desmoralizadoras

y disolventes, por su tono escéptico o por

su descarnado naturalismo, no es justo des-

conocer que anualmente se estrenan una

gran cantidad de obras candorosas, blancas,

inocentes y sentimentales, que correspon-

den a esas novelitas al estilo de Blanchere.

Levenine y Malot, que tan gran aceptación tienen en los «Magazin pour la jeunesse».

en el sano ambiente de los departamentos,

que pocos autores, aun los más conocidos

por sus radicalismos, han dejado de hacer

su obrita blanca, de las que pocas veces

llega a tener noticias nuestro gran público

Bourder, que en su primera obra, «El Ru-

bicón», aborda un problema hondo y tras-

cendental, de una manera descarnada y

franca, ofrezea como segunda producción

cedentes de los personapes y les arrebataba

antiguo abolengo literario vistos y archico-

nocidos, o creaciones caprihosas y arbitra-

Pues, a pesar de esto, a pesar de la premiocidad de la exposición y de la lentitud en el desarrollo, hay tanto ingenio,

tanta naturalidad, tanto recurso inesperado

logo, que el interés no falta jamés y no

queda otro arbitrio que rendirse a la ama-

ble gracia y a la elegante finura de la co-

Y esto sucedió anoche, y como además

Blanca Jiménez vió tan acertadamente su simpático papel, Gatuellas dió tanta verdad

a su caprichoso personaje, López Alonso

encarnó con tanto acierto al sabio abstraído

que vive en la Luna y Maximino Fernán-

dez hizo com tanta naturalidad y soltura al

zagalón desmadejado en la edad del pavo y

de los suspensos, que el público entró de

lleno en la comedia, la saboreó complacido y aplaudió el final de todos los actos en

Complot comunista en el Japón

Cien detenciones

TOKIO, 5.-Cien individuos de ideas

Jorge DE LA CUEYA

honor de los autores y los intérpretes.

rias del autor.

media.

Quizas esto explique que un autor como

español.

Y tan gran público tienen esas comedias

Comedia de Edouard Bour-

der, traducción española de

que se encuentran los Somatenes.

sentantes de patronos y obreros, conferen-

ciando con los cuales estuvo tres horas.

a los periodistas, dijo el gobernador qui

tituto de Reformas Sociales.

mera necesidad.

lo demanda el biem de todos pue:

partes litigantes.

BARCELONA, 5.

Los pistoleros no han respetado la liegada ou nuevo gobernador. Los tiro- recibir esta tarde a los periodistas les mateos han menudeado durante las dos úl- nifesto que hoy se habían puesto en circutimas jornadas, y las tragedias han re-leción más carros que en los días anteriomovido los posos de indignación que aún quedaban sosegados. Es el crimen infame contra un muchachuelo, que sos del Instituto de Reformas Sociales, que tenía su padre anciano y a su madre ha venido reclentemente, formada por los paralítica. Es el asesinato de un joven señores Puyol, Isasa y Relinquen. policía, modelo de empleados.

Hoy, esta misma mañana, el niño inocente que, alcanzado por el fuego de los pistoleros, cae gravemente herido en que tengan por que intervenir en el arre-la calle en los últimos atentados. El glo del conflicto, ya que para esto era necela calle en los últimos atentados. El jer dicho, su odio contra los atentados, público ha manifestado su protesta, meen forma pocas veces vista.

La gente se aglomeró en el lugar del suceso, y esta mañana el detenido tuvo que ser defendido por los guardias de las iras del público.

La entrada del gobernador no es ciertamente triunfal; sino, en todo caso, para sentir apenado el ánimo, para que sufran crisis los buenos propósitos de la nueva autoridad, cuyas repetidas declaraciones expresaban su excelente vo- primeras materias. luntad y sus mejores deseos. El vehemente anhelo que siente toda la ciudad es el de saberse gobernada y que recobre la autoridad el prestigio muy mer- había almorzado con los delegados del Insmado por obra de la anarquía.

Será conveniente conceder un voto de confianza a la primera autoridad, creer' e nella, secundarla en sus loables intenciones. y así se atestiguará el amor a guna respuesta, dijo que les obreros si ha-Barcelona, mejor que realizando una bían contestado, pero que los patronos, por campaña negativa, enfocando todas las hallarse enferma la esposa del presidente baterías de la indignación contra el go- de los mismos, no se habían podido reunir, bernador, cualquiera que sea, mirando v que, por lo tanto, no le habían contesmás a los efectos políticos que puedan tado. causar las descargas que al daño que se hace socavando sin cesar los cimientos de la autoridad, ya tan endebles y tantes carros, condusiendo artículos de priquebradizos.-J. A.

Tirates entre sindicalistas. Un niño de cehe años fravemente herido;

BARCELONA, 5.—Próximamente a las dos de esta tarde, dos grupos de sindicalistas que militan en opuestos Sindicatos se tiroearon en la esquina de la calle de la Cadena a la de Robadors. Los disparos pasaron de cuarenta, y produjeron la consiguiente alarma entre los transcuntes, los cuales se atropellaban unos a otros al huir y al meterse en los establecimientos y portales. Numerosas mujeres cayeron desmayadas. Los bandos se dieron a la fuga a los

cinco o seis minutos de tiroteo. La víctima ha sido un niño de ocho años. que se llema Enrique Izquierdo Cervera, el cual fué recogido del auelo y trasladado a la Casa de Socorro de la calle de Barbara, en duda vuestro patriotismo, vuestro a España, imputándose reservas o tiblecas cuyos médicos le curaron una herida en la region anterior del brazo derecho, otra en lumano del mismo lado y una gravisima en la refion cliaca.

El niño habita en el número 29 de la calle de la Cadena. A eso de las dos de la tarde se dijo que la Policía había logrado detenere a uno de los

que habían intervenido en la colisión.

El lugar donde se desarrolló el tiroteo es muy céntrico, y ha sido verdederamente milagroso que no resultasen más víctimas. do con otros al comenzar el tiroteo. Sus amiguitos huyeron ilesos, pero él quedo herido en los primeros disparos.

En la Casa de Socorro se operó al niño Enrique. A la operación asistió su padre. El herido dijo que al oir los disparos se refugió corriendo en el portal donde fué recogido y se sintió herido.

Después de curado se le trasladó a su do-Una nota de la Policía.

BARCELONA, 5.—En la Jefatura de Policia han facilitado esta tarde un parte que «Frente al número 19 de la calle de la Cadena se hallaban apostados unos indivi-

duos, que dispararon contra el presidente del Sindicato libre del ramo de vaqueros, José Martin Juncosa, de veintiséis anos, que vive en la calle de San Jerónimo, número 28, bajo, el cual fué agredido ya en diciembre ultimo en la calle de Calsbria. Al producirse el tiroteo esta mañana, Martín Juncoso iba acompanado del presi-dente del Sindicato libre de matalúrgicos,

Miguel Planella. Durante la agresión sonaron más de 20 disparos, y resulto herido el niño de ocho años Enrique Izquierdo.»

Un recadero herido.

BARCELONA, 5.—En el Centro de Recederos de don Antonio Comas, establecido en la calle de Petxina, fué agredido Juan «La hora de amar», que, descargada de Marcos, de veintiocho años, que iba a recoger unos encargos, y sufrió una herida contusa en el ojo derecho y otra en el labio inmoral como porque desdecía de los antesuperior, con pérdida de un diente. El lesionado manifestó que el agresor es un in- subitamente las simpatías que habían gana- podía accederse a esta proposición. dividuo llamado Miguel, mozo de dicha casa, que es, como sus compañeros, afiliado a deerminado Sindicato, y que actualmente están en huelga.

Otro atentado.

BARCELONA, 5. - Esta noche, a las ocho, mientras Antonio Gallardo Ballester estaba cogiendo unas flores en el huerto de su casa, situada en una barraca de la calle de les Enamorados, se le acercó un desconocido, quien le hizo varios disparos. dándose rápidamente a la fuga.

Ballester fud trasladado en seguida al Dispensario inmediato, donde le curaron una herida de pronóstico reservado que presentaba en la rodilla izquierda. El herido tiene cuarenta y ocho años de edad, está casado y es natural de Vélez y tantas extrañas derivaciones en el dia-Blanco (Almería). Pertenece al Somatén.

Muere José Ffanquesa. BARCELONA, 5.-En la clínica del doctor Bartrina ha fallecido José Franquesa Sardamuy, víctima del atentado de que fué objeto aver en la calle de los Enamorados.

Somatén, y había sido presidente del Círculo tradicionalista de San Martín. Una nota de los «requetés».

En la actualidad, Franquesa era cabo del

BARCELONA, 5.-La Dirección general de antiguos «requetés» catalanes ha publi-cado una nota diciendo que en visto de las actuales circunstancias de la ciudad, en la que van siguiendo diariamente los atentados mal llamado sociales, y de los cuales son víctimas apreciados correligionarios nuestros y honrados obreros, la Dirección de dicha institución encarece la asistancia a una importante reunión que se celebrará, el jueves para adoptar acuerdos referentes a la actuación que ha de seguirse en adelante. Además la Dirección hace constar su más

enérgica protesta contra actos tan vandáli-Poincaré y los delegados franceses saldrán nuestros compañeros Tomás Valens y José cubierto un importante complot contra DEBATE del jueves el resultado de la carda misma noche.

Nueva York

¿En qué supera la mujer al hombre?

Nueva York, mayo, 1923. Si usted me lo pregunta a mi, yo le contesto: En todo. ¡Qué quiere usted! BARCELONA, 5.-El gobernador civil al Soy casado y mi esposa puede leer este artículo.

Pero si usted se lo pregunta al doctor Josiah Aldfield, de Londres, él le dirá que la mujer es inferior al hombre en todo. Así lo acaba de declarar en una conferencia acerca del sexo dominante. Dice: «A pesar de siglos y siglos de El primero de estos señores hizo constar

experiencia, las mujeres no han logrado siquiera sobresalir en el arte culinario. Los grandes cocineros del mundo son hombres, tanto los creadores como los ejecutantes.»

«Las mujeres, agrega, han estado tocando el piano y la guitarra, y la mandolina por siglos, pero los hombres sorepresentaciones patronal y obrera dan al cuestionario que él formuló con objeto de hallar una fórmula de arreglo. Sobre este lamente son músicos creadores. Aunque las mujeres se han desicado

a la pintura durante siglos, no se han destacado genios femeninos que creen grandes emociones por medio de sus te-Esto y mucho más ha dicho este bárbaro en una conferencia reciente. Teng) para mi que el doctor Oldfield, o no

es casado, o tiene un valor sobrehu-

O bien-tercera hipótesis-se conduce el doctor inglés como un amigo mio que escribió un libro sensacional «La inferioridad mental de la mujer». Cuando lo escribió era soltero. Luego encontró a la mujer de quien se enamord y con quien quiso casarse.

-He leido su libro acerca de las mujeres-le dijo ella con mirada de cas-

-Pero ese libro no tiene nada que ver con usted—le contestó mi amigo-.. Yo no he escrito acerca de los ángeles. Carlos OUINCY

Teniente coronel muerto

MELILLA, 5.—Un centinela de Kandussi vió un bulto sospechoso; dió el alto y, como no obtuviera contestación, disparó. Al acercarse después para examinar el cadaver del que crefa un moro, vió que había matado al teniente coronel del regimiento de Vergara, don Aurelio Oslé.

Agitación en Valencia

Parece que se pretende secundar la huelga de Barcelona

VALENCIA, 5.-Durante el día de ayer el de hoy han circulado insistentes rumores de que en el uerto se han presentado varios vapores de los que se hallaban detenidos en Barcelons con motivo de la huelgu, y que las Sociedades obraras, un vista de su procedencia, se habian negado a efec-

buar in leasurgs. Sin embargo, hamos podido comprebar personalmente que hoy estaban descargándose todos los vapores con absoluta norma. lided. El vapor Terragonas, que, procedente de Hamburgo, trais toda su mercancia nia gran cantidat de bovinas de papel para «El Diluzio» y un considerable número de planos, ha sido descargado sin dificultad alguna.

De todos modes la situación social es inquistante, puts parece ser que continúan en la ciudad los delegados catalanes que vinieron con motivo de la huelga de la fábrica de productos químicos del señor Notica francesa las obras que más frecuente-mente cruzan nuestra frontera son las de que, según parece, se está asperando la que, según parece, se está esperando la manera de encontrar sualquier pretento para que sea secundada aquí la huelga de transportes de Barcelona, con lo cual que-darían inutilizados los dos puertos espa-noles más principales del Mediterranso.

Hoy se corre el Derby

En la Cámara se pide que no haya sesión

LONDRES, 5.-Mafiana se corre el Derby de Epsom. La famosa carrera de caballos ha despertado tal emoción en toda Inglaterra, que puede decirse que todos los temas quedan relegados a segundo tér-

mino. La prueba de ello es que esta tarde en la Cámara de los Comunes un diputado ha propuesto que la sesión de mañana no se celebrara, con objeto de que todos los parlamentarios pudieran acudir a presenciar la carrera. Mister Stanley Baldwin le ha contestado que, lamentándolo mucho, no

do, quedó convertida en una comedia candida e inocente, con inccencia que alcanza también el asunto y el desarrollo. EPSOM, 5.-En visperas de la gran ca-De tal modo, que parece en algunos momentos que el autor se propuso hacer un alarde de sus condiciones para los menesteres dramáticos; no otra cosa parece demostrar el hecho de interesar y distraer con un asunto, cuyo desenlace se adivina tomaran parte los siguientes caballos: desde la primera escena y cuyos personajes, salvo el de Paquita, son, a tipos de

de M. A. de Rothschild; «Ellangowan» y «Scaliger», de lord Rosebery; «Knockando» y «Town Guard», de lord Woolavington; «Legality», de lord Furness; «My Lord», de mister J. B. Joel; «Papyrus», de mister B. Irish; «Parth», de mister M. Goculdas; «Pharos», de lord Derby; «Portumna», de lady Nunburnholme; «Roger de Busli», de sir J. Robinson; «Safety First», de mister J. White; «Topboot», de mister Foxhall Keene; «Tudor King», de mister J. S. Cour-

Westminster. Quince horas antes de la memorable ca-

«Town Guard» (Archibald), 6 a 1. «Ellangowan» (Elliot), 7 a 1. «Papyrus» (Donoghue), 7 a 1. «My Lord» (V. Smyth), 10 a 1. «Knockando» (H. Jones), 100 a 8. «Legality» (Hulme), 100 a 8. «Parth» (Walker), 20 a 1. «Roger de Busli» (Jellis), 20 a 1. «Bold and Bad» (Brennan), 25 a 1. «Saltash» (Bullock), 25 a 1. «Safety First» (Stokes), 30 a 1. «Chosroes» (G. Smith), 100 a 1.

El lector aficionado encontrará en EL

(Especial para EL DEBATE)

rrera del año, el aspecto de la población es imponente, pues ya han acudido aquí más de 300.000 personas. La expectación promete ser más extraordinaria que otros años, a pesar de que probablemente habrá menor campo. A ostas horas se sabe que «Bold an Bad» y «Saltash», de lord Astor: «Chosroes», de sir H. Meux; «Doric»,

tauld, y «Twelve Pointer», del duque de

rrera se han establecido las siguientes cotizaciones. Van indicados a continuación los notables jinetes que luchará por el trofec codiciado: «Pharos» (Gardner), 6 a 1.

comunistas y socialistas han sido detenidos esta mañana. La Policía ha des-

SOBRE TANGER

Por un telegrama de Londres nos helos enterado de que a mediados de juse reunirá en aquella ciudad una Comisión de técnicos españoles, inglees y franceses para preparar las bases de un acuerdo sobre Tánger. Ninguna información de nuestro Gobierno ha confirmado ni desmentido la noticia, The consideramos, por lo tanto, como

erosimil. La importancia de Tánger es demarado considerable para que la opinión española, a pesar de la sordina guber-pamental, no se commueva ante la prónegociación. Apenas anunciada nceses, y todos ellos reflejan en sus formaciones iguales directivas. Franadopta la actitud de soberana que, nun gesto caritativo, se halla dis-En efecto, sin tener en cuenta a universitario, bien claramente manifestado en diferentes oraciones inaugurales de curasgará a dar garantías para la destilitarización y hasta la neutralización de un disposición sería, provisto de un disposición d esta a conceder una amplia intervengimen aduanero igualitario. En cuanpte y aún con más energía a la reiadicación española de incorporar Tána su zona.

cial» que los Tratados asignaban a anger fué interpretado por Inglaterra Francia en el sentido de la internapalización de la ciudad y su terririo, en contra de la tesis de España, reclamaba la incorporación a nues-

a declaración de guerra interrumpe de Francia ha evolucionado. El lta incompatible con la victoria.

a de París, Tánger internacional es

ancia podría alegar que cualquier a que no le pertenece y encierra un os el día de mañana toda la zona esafiola, con Ceuta y Melilla, que poel Marruecos francés, y más adeante se nos podría exigir la entrega de 08 llevaría a los mayores absurdos.

Además, no sólo es ilógico e inconsemente, sino que además asienta como Premisa una falsedad. En efecto, Fran- su deber. ia no encontró durante la guerra el me-lor obstáculo en la zona tangerina. Ex-

cambio, bajo la preponderancia de autoridades fracesas del puerto y del Raisuni, a la sazón enemigo nuesla pudo organizarse plácida.

si mismos», ignorando las causas de est disparidad de criterio tan poco honrosa par nuestra institución.

Igualmente observa con dolor la disminución creciente de sus atribuciones, viéndose excluída de los Tribunales para la pudo organizarse plácida. pudo organizarse plácidamente. ba una colaboración positivam la formación del Magisterio y i mites de la zona internacional eran la unidad de la enseñanza. Por todas caraca de la conseñanza. fondak cómodo y seguro, donde los Universidad de Santiago se cree obligado

Plas.
Hoy día, pacificada la zona occidental, de los Tribunales de oposicion a carectica de los rebeldes se pertrechen en ese lerto; Fez les puede proveer más cóle los rebeldes se pertrechen en ese lerto; Fez les puede proveer más cóle los rebeldes se pertrechen en ese levidos de los Tribunales del Magisterio; y a la vez
Suplica a vuecencia que, en atención a lo antes expuesto, se sirva derogarlos y restantes expuesto, se sirva derogarlos y restantes expuesto.

The propone Inglaterra sería un verdacida justificación de vuecencia, cuya vida
cida justificación de vuecenc

orden histórico, geográfico, social o lítico. El motivo indicado es de por bien grave.

a línea Denia-Carcagente

e pide su transformación en vía ancha

GANDIA, 5.—Se ha celebrado la Asame convocada por el «Fomento de Agricul-

A pesar de que la Compañía saca de este ⁰²⁰ de red ferroviaria el rendimiento mayor su explotación, el material es escasísimo esta deteriorado.

los oradores, entre los que estaba el di-tado a Cortes, varios ex diputados y ex sedores, algunos alcaldes y otras personas, lamentaron del abandono en que la Comdía del Norte tiene a esta región, cuya ortación de hortalizas y frutas es una las más importantes de España.

aprobaron unas conclusiones que fueentregadas en el Ayuntamiento. Después de la Asamblea se celebro una ponente manifestación.

in ciclón en Dinamarca

COPENHAGUE, 5.—Un violento ciclón asolado la sides de Maentved.

a cátedras

Un informe de la Universidad de Santiago

El Claustro de la Universidad de Santiago ha dirigido al señor Salvatella cl siguiente informe: «Excelentísimo señor ministro de Ins-

trucción pública y Bellas Artes. Excelentísimo señor: El Claustro de la Universidad de Santiago, en sesión celebrada el 28 de mayo de 1923, acordó por unanimidad elevar con el respeto debido a la consideración de vuecencia el profundo disgusto que le ha producido el real decreto de 18 del propio mes y año referente a la constitución de los Tribunales de oposición a catedras universitarias, por entender que dicho real decreto entraña una desconsideración altamente lamentable para la Universidad española.

de la superioridad, y sin que pueda alea la tesis inglesa de la internaciona-mente eficiente que así lo aconseje—ya que ación, Francia se opone terminante- no cabe conceptuar como tales los motivos que se aducen en el párrafo segundo del preámbulo que le precede, se deroga por el ya mencionado real decreto el régimen No deja de ser curioso el cambio de automático que venía presidiendo la constitud de Francia en este asunto. Du- titución de dichos Tribunales desde diciemnte las negociaciones de 1913 entre los bre de 1917 y que constituían, sin duda es países interesados el «régimen es-dencia, imparcialidad y competencia, y se entroniza de nuevo el régimen funesto de dejar al arbitrio del Consejo la elección de los jueces que han de intervenir en la de-signación del futuro profesorado numerario, sin otra limitación que tres de ellos, como mínimum, sean catedráticos de Universidad, de los cuales uno solo tendrá qua serlo necesariamente de la asignatura obnegociaciones pendientes, y al reen el preambulo que lo precede se lean las udarlas nueve años después, el crisiguientes líneas, que ma! se compaginan con la limitación a que se aiude. «Más lapíritu de Versalles sólo admite a Tán-mentable es el caso-dice, por desgrafrancés; la internacionalización re- cia frecuente, en que las cátedras de una misma asignatura son muy inferiores Cuál es el fundamento de ese cam- en número al de los miembros que han de de opinión? Según la Prensa ofisignación, fundándose en el criterio de las analogías, se presta a una cierta arbitrariepuerta de entrada para los enemidad, punto menos que imposible de evitar.» del vecino país, y para confirmarlo De modo que lo que se conceptúa como arpelan a la experiencia de la pasada bitrario y punto menos que imposible de evitar para determinados casos, «que son Tal punto de vista no sólo es inexac- los menos», y se alega como defecto del sino peligroso. Apoyándose en él, régimen que venía imperando desde diciembre de 1917, se adopta en el real decreto

en cuestión como criterio general. Una de las causas que fundamentalmente, gro para su soberanía se le debe influyen en que los catedráticos de las Unidiudicar; y con el argumento de la versidades de provincias no acudan a formar Casidad, reforzado con los 800.000 sol- parte de los Tribunales de oposición, se endos de su Ejército, podría reclamar cuentra en el retraso con que las dietas -por otra parte insuficientes se hacen efec-Affola, con Ceuta y Melilla, que po-rían significar un verdadero riesgo pacantidades que requieren los dispendiosos

viajes y estancia en Madrid. Este inconveniente no imputable a los Baleares, que cortan la ruta marí- expresados catedráticos—podría evitarse adopma entre Marsella y Argel. Tal razo- tando las medidas necesarias para que dicha amiento, absolutamente insostenible, retribución so hiciera efectiva inmediatamente, en cuvo caso va podría intensificarse el rigor para no admitir más excusas, que aquellas que legitimamente incapacitasen a la Romana. los referidos jueces para el cumplimiento de

La Universidad ve con profunda sorpresa Llana, y ulsados los ministros de los imperios ción de sus miembros, particularmente ca-Adsados los ministros de los imperios ción de sus miembros, particularmente ca-fetrales, cuidóse el tabor francés de pacitados por razón de su especialización, apresar a los súbditos de las naciones en la composición de los Tribunales juzga-antonces enemigas, transportándolos a dores, en otro real decreto de la misma a zona francesa, donde se perdió su fecha se otorga a los maestros amplia intervención en los suvos. si mismos», ignorando las causas de esta LAS HORMIGAS BLANCAS HAN IN-

Igualmente observa con dolor la disminu- «Le Matinx la formación del Magisterio y necesaria pa-

Por todas estas razones, el Claustro de la nvoyes de acémilas cargadas de fusi-y cartuchos esperaban la noche para con toda energía, la modificación del con-triar la vigilancia de las tropas espa-1923 en lo que se refiere a la constitución

Pué aquella una dura lección que cos-blecer el régimen automático prescrito en mucha sangre española y mucho di-el real decreto de 1 de diciembre de 1917. Gracia que espera merecer de la recono-cida justificación de vuecencia, cuya vida Pué aquella una dura lección que cos- blecer el régimen automático prescrito en

su domicilio

Después de golpearle se llevan 6.000 duros

BILBAO, 5.—Próximamente a la una y media de la tarde se presentó en el domicilio de don Eugenio Leal, director de la Escuela de Comiercio y cajero de la Junta de Obras del puerto, un individuo solici-tando verle. El señor Leal, que acababa de regresar a su casa, ordenó dejasen pacompañía de los ferrocarriles del Norte que el desconocido, no bien hubo traspuesasforme en línea ancha la estrecha de to los umbrales de la habitación, se abacagente a Denia, que, no llegando a 60 ki- lanzó sobre el dueño de la casa, golpeánmetros, proporciona anualmente la ganancia dole hasta que le dejó en tierra sin sendeja el transporte de 500.000 viajeros tido. Inmediatamente penetró otro sujeto, 400.000 toneladas de mercancías. Esta líque, en unión del primero, se dirigió a una que, en unión del primero, se dirigió a una está en comunicación con los puertos de mesa, apoderándose de una maleta en que enia y Gandía y con la línea estratégica el cajero de la Junta de Obras del puerto Denia a Alicante, datos estos de los que tenía 10.000 duros para pago de cuentas de la misma. Escaron 30.000 pesetas en billotes de 100 y dejaron el dinero restante, que eran billetes pequeños y plata.

Los ladrones desaparecieron sin que nadie les estorbara, pues obraron tan rápida y silenciosamente, que ningún criado pudo darse cuenta de nada hasta que, extranando la tardanza de la visita, penetraron en la habitación, encontrando todavía sin co-nocimiento al señor Leal.

ACUSACION RETIRADA

BILBAO, 5.—En la Audiencia se ha vis to hoy la causa seguida contra los individuos procesados a consecuencia de los su cesos ocurridos en Gallarta el 9 de abril de 1922 a la terminación de un mitim socialista, en que se entabló una colisión entre socialistas y sindicalistas, resultando

tres muertos. La prueba testifical fue favorable a procesados, en vista de lo cual el fiscal

retigó la acusación, signdo absueltos,

LA CONFERENCIA Sobre las oposiciones El suplicatorio Berenguer llega al Senado La Conferencia de la Los intelectuales rusos

No se discutirá hasta después del Mensaje. El conde de la Mortera planteará un debate sobre Marruecos

No se hable de Marruecos

El señor Lerroux celebró una conferencia qués de la Cueva del Rev. con el presidente del Consejo y con el milistro de la Gobernación para conocer el interior y de contestación al Mensaje de támenes del Supremo porque le interesaba hablar sobre el acta de Mahón, pero sólo en el caso de que la mayoría quedara en libertad de emitir su voto y pudiera caber la posibilidad de un convencimiento. En caso contrario, no hablaría, porque le parecía necio sabiendo de antemano que no obtendria fruto.

El ministro declaró que el Gobierno man-tiene los dictámenes del Eupremo como sentencias, y el jefe radical en vista de ello, desistió de hablar.

También conferenciaron con el presiden te de la Cámara los señores Sánchez Gue rra y Lazaga, a propósito de una pregunta dimisión de los comandantes generales de

El señor Alvarez se negó a autorizar la pregunta, porque no se trata de nada urgente—a su juicio—que justifique la pre risión del artículo 16 del reglamento.

Por otra parte, con estos debates extra-ordinarios se retrasaría la constitución de la Cámara, que la Presidencia y el Gobierno tisuen fijada para el próximo martes.

El debate sobre Marruecos El senador vitalicio señor conde de la Mor tera, ha anunciado una enmienda al mansaje de contestación al discurso de la Corona, con el fin de plantear un debate sobre Marrue.

La Comisión del mensaje se reunió anoche y nombró presidente al señor l'érez Caballero, y secretario al señor Elorrieta. Se propone la Comisión emitir dictamen hoy mismo para que el viernes pueda comen-

Hasta que esté aprobado el mensaje, no comenzará la discusión del suplicatorio para procesar al general Berenguer.

El suplicatorio de Berenguer En la sesión de ayer se leyó al Senado la comunicación del Consejo Supremo de Guerra y Marina demandando autorización para procesar al general Berenguer. Parece que para esta Comisión serán re-elegidos casi todos los miembros que la for-

maron en la anterior legislatura. Para la situación Barcelona

El presidente del Congreso ha manifestado al diputado señor Guerra del Río que, de conformidad con lo propuesto por este en su discurso acerca de la situación de Barcelona, ha expresado al Gobierno su opinión de que debe procederse inmediatamente al desarme de los Somatenes de la ciudad y a la prohibición rigurosa del uso de armas, con severas penas para los infractores. También ha suscrito el señor Alvarez la conveniencia de le

galizar las organizaciones obreras.

Parece ser que en el proyecto de ley anucciado ayer tarde por el ministro de la Gobernación se incluyen estas propuestas.

Las Comisiones del Senado Reunido el Senado en secciones designó como presidentes y secretarios de ellas: De la primera, conde de Romanones, pre-sidente, y señor Salvador Carreras, secre-

Segunda, marqués de Pilares y señor González Conde.

Tercera, duque de Montellano y barón de Cuarta, señores Rodrigáñez y marqués de

Quinta, señores Gullón y Codorniú. Sexta, duque de Rubí y señor González Séptima, señores Sánchez de Toca y mai-Se eligieron las Comisiones de régimen

criterio del Gobierno respecto a los dic. la Corona, que quedaron constituidas de la iguiente forma: Régimen interior, señores Martínez Par-

do, Fernando Caro, García Sánchez, marqués de Cortina, duque de San Pedro de

Galatino, Guirao y Yáñez.

Contestación al discurso de la Corona, se nores Pérez Caballero, marqués de Santa María de Silvela, Azpeitia, Gabilán, Elo-

rieta. Corujedo y Pérez Oliva. Esta Comisión se reunió a las seis para su constitución definitiva.

La represión del contrabando

El subsecretario de Hacienda manifestó ayer a los periodistas que pasó la tarde que éste diputado quería hacer sobre la del lunes con el ministro estudiando la ponencia emitida por la Junta que se nombró para que propusiera medidas conducentes a reprimir el contrabando.

Dentro de la citada Junta no hubo unanimidad de pareceres, y el ministro, teniendo en cuenta las diferentes opiniones que en el seno de aquélla aparecieron, procura armonizarlas y conseguir que en todo caso sean abonados los derechos arancelarios vigentes, en tal sentido ha dictado ya medidas gubernativas y prepara varios proyectos de ley.

El gobernador de Pontevedra sustituído

Entre los decretos firmados por su majestad figura uno aceptando la dimisión al gobernador de Pontevedra.

Ha visitado al ministro de Fomento una numerosa representación de ingenieros civiles para testimoniarle su agradecimiento por el interés tomado en defensa de su companero el ingeniero jese de Pontevedra en el

incidente surgido con el gobernador. El señor Morote en la Presidencia

El señor Morote ha gestionado cerca del señor marqués de Alhucemas y de los ministros de Fomento y de Marina la construcción de unidales navales, a fin de poder afrontar la crisis de trabajo que se ha planteado en Puerto Real y su comarca por haberse suspendido la construcción de buques en el astillero de Matagorda.

No son estas, según nuestros informes, las no sobre tan importante asunto, que no es sólo de interés local, sino de interés nacio-

Notas varias En el Congreso faltan por presentar tres

redenciales de diputados. El Supremo tiene aun pendiente de informe nueve actas.

El conde de López Muñoz, hablando ayer con los periodistas, refiriéndose a comentarios de la Prensa sobre su visita, en unión del general Aizpuru, el lunes a Palacio, dijo que se debió a que cuando juraron no pudieron cumplimentar a las Reinas y los Infantes, y acordaron hacerlo el día en que le correspondiera despachar con el Rey al mi-nistro de Gracia y Justicia.

Hoy se elegirá la Comisión senatorial de Obras públicas.

El senador señor Gil Casares, explanará una interpelación sobre Instrucción pública.

Se encuentra enfermo de gravedad al teniente general don Federico Ochando.

POR LA PRENSA EXTRANJERA

VADIDO PARIS.

El profesor Bouvier ha ado la voz de alarma en plena Academia de Ciencias.

Los térmites u hormigas blancas, desconocidas hasta aquí en París, han enviado de la costa de Azur, su madre patria, nutmerosas avanzadas de tropas aguerridas, que quieren, por lo visto, colonizar la capital de Francia. Y llevando su audacia al extremo, no se han andado en chiquitas y han establecido su domicilio en el mismo Mu-

¿Cómo han llegado a París? No se sabe Las incursiones más avanzadas no habían logrado pasar de la Vandée.

Recientemente un hermoso árbol del jardín del Museo comenzó a dar señales de anemia. Como el diagnéstico que se hiciera resultase manifiestamente erróneo, se estudiaron con más atención los síntomas de la enfermadad, y pudo descubrirse entonces que el árbol estaba infestado de hormiga

blanca. En la Academia de Ciencias los sabios reunidos han debido convenir en que no se conoce hasta ahora un medio eficaz para destruir las hormigas blancas.

SE DESCUBRE UNA ISLA VOLCANICA cogidas a diversas profundidades.

«L'Echo de Paris»

No hace mucho fué descubierto en los mares de la China un nuevo islote de origen volcánico. Ahora acaba de llegar a París, y ha sido comunicado a la Academia de Ciencias, el informe del ingeniero director de los trabajos realizados por la Misión hidrográfica de Indochina. De este informe entresacamos algunos pormenores interesantes.

El día 2 de marzo pasado el vapor «Wakaramaru» habia observado una violenta acción volcánica entre los diez grados diez minutos N. y los 109 grados E. Siete días después anunció en un despacho

la formación de un islote de dimensiones aproximadas de 450 metros de longitud por 80 de altura. El 14 del mismo mes el director de las islas y de la prisión de Poulo-Coudore dió cuenta de que en la noche de 10 al 11 el mar había arrastrado grandes cantidades de materias volcánicas hasta Poulo-Coudore, situado a 170 millas de la

nueva isla. El reconocimiento de ésta lo hizo el «As trolabe» los días 15, 16 y 17 de marzo, determinando su posición referida a las islas recinas de Poulo-Sapate, Grande-Catwick y Petite-Catwick. La nueva isla está situada los diez grados, diez minutos diez segundos de latitud Norte, y a los 108 grados, cincuenta y nueve minutos de longi-tud Este (meridiano Greenwich).

El «Astrolabe» dió vista a la isla el 15 de marzo por la mañana, percibiendo una columna de humo espeso y negro, que desapareció a los cinco minutes de haber surgido. Durante el resto del día se observaron diversas erupciones de menor importan-

El 17 de marzo pudo hacerse fácilmente el desembarco en la isla para levantar el drid el general Martínez Anido.

tes de numerosas entuacies.

plano. El terreno estaba constituído por un Se dice que ha sido llamado por el Gobier
Una companía del regimiento de Córdo- Y basta, que los hechos no se destruyen con bandera y música, rindió honores. falsedades. Besa su mano, Benito G. Martinezos.

gera. Pedazos más compactos formando blo ques de algún espesor se hallaban reparti dos por todos sitios, encontrándose principalmente en la cima. El mayor de los re cogidos es una especie de prisma de 7/3 centímetros de altura por 50 de lado. El monzón, viento periódico que en el

mar de las Indias sopla seis meses en una dirección y seis en otra, ha empujado los restos más ligeros a la región Sudoeste de la isla. Parece como que la parte Noreste que tenía verosimilmente menor espesor, se haya socavado; los dos picos de la media luna del crater terminan en pequeños acantilados que forman una quebradura.

El ingeniero de Obras públicas, jefe del servicio marítimo de Saïgon, marchó a la nueva isla el 29 de marzo a bordo del «Armand-Rousseau», y ya se han manifestado diferencias de importancia en relación con las comprobaciones hechas por el «Astro-

M. Pelissier, ingeniero directeor de la Misión hidrográfica de Indochina, hace notar que la isla parece poco sólida y cree que si la actividad volcánica no lleva a ella nuevos materiales, será profundamente mo-

dificada en su estructura Al Museo de París han sido envisdas

UNA CENTENARIA DE CIENTO CUATRO ANOS

«Le Gaulois»

La señora viuda de Reutre, de soltera Hortensia María Caron, nacida en Balatre, cerca de Roye, y actualmente recogida en el asilo de esta localidad, acaba de cumplir la aventajada edad de ciento cuatro años. La respetable señora es objeto de cuicay atenciones verdaderamente filiales por parte de las virtuosas hermanitas de la Caridad que atiencen a las necesidades de los asilados. A pesar de sus años, no padece la más leve enfermedad; por el contrario, su saluc es excelente, y su apetito, excelente también, la permite alimentarse normalmente.

Cuando el mariscal Joffre estuvo en Roye para inaugurar el nuevo edificio del asilo tuvo sentidas palabras de elogio para esta venerable y bella senectud de la señora viuda de Reutre, que asistió al acto inau-

Más disturbios en Méjico

MEJICO, 5.-Ha habido más disturbios, provocados por la cuestión religiosa. En Caparey los elementos católicos han asaltado la casa dal Ayuntamiento, il ade dominan los partidarios de la izquierda y han causado grandes destrozos. En la lucha entre católicos y la Policía ha habido algunos contusos.

¿Martínez Anido a Marruecos?

CORUNA, 5.-En el correo salió para Ma-

Edificación

Sesión de clausura

Bajo la presidencia del ministro del Trabajo celebró el lunes su sesión de clausura la Conferencia Nacional de la Edificación. El señor Gascón y Marín, presidente de la sección primera, informa de la labor reali-

zada por esta. «La lucha fué enconada, ardorosa en algunos momentos. Pero el espíritu noble que en todos había impuso una labor cordial.» Terminó diciendo que se quiere una política que no sea lucha de partidos, sino una

mejor dirección de los servicios públicos. El señor Caamaño, por ausencia del señor Pedregal, presidente éste de la sección segunda, resumió la labor de ésta.

El señor Salaberry, la de la tercera, quien

pidió, para mayor eficacia de lo actuado, que persista la unión de todos en el mismo ideal. El conde de Altea consignó una referen cia a la sección cuarta, que allí las deliberaciones parecieron algo así como un examen de conciencia que elevaba a todos a la concordia. «Lo principal-agregó-es que la sección ha iniciado normas de conducta. Hoy, por tantq, no terminamos; hoy comenzamos las normas de conducta, que es lo más im-portante. Y por eso habrán de celebrarse

En nombre de los delegados de Madrid, habló el señor Sáinz de los Terreros, quien hizo constar que el Ayuntamiento ha de destinar 20 millones de pesetas para obras; de ellos, ocho para casas baratas.

Congresos sucesivos.

Elogió la labor organizadora de la Conferencia y confía en que el ministro recogerá adecuadamente las deliberaciones terminadas. A continuación del señor Sáinz de los Terreros habló el señor Carreras, de Barcelona, haciéndolo en nombre de los delegados de provincias, que marchan agradecidos a la ciudad y satisfechos de la actuación de

la Conferencia. El señor Rodríguez de Viguri hace resaltar que no se perdió el tiempo consumiéndo-le en torneos oratorios. Jamás la retórica obstruyó el paso a lo práctico, y los intereses más contrapuestos cedieron siempre, se allanaron al sacrificio.

El presidente del Instituto de Reformas Sociales, señor conde de Lizárraga, pidió al capital y al trabajo que realicen una colaboración que sea producto de la moral más elevada.

El ministro del Trabajo dice que el Gobierno está satisfecho de haber convocado unicas gestiones realizadas cerca del Gobier- esta Conferencia, anadiendo que adscribe su vida ministerial a las deliberaciones de la Asamblea lleguen a tener realidad. Da las gracias al Instituto de Reformas

Sociales, a la Comisión organizadora y a la Asociación de Empleados y Obreros de fela Conferencia, que es-dice-preliminar de Congresos sucesivos.

EL OBISPO DE IACA

Anoche en el expreso de Barcelona, y pigcedente de Zaragoza, llegó a Madrid el senor Obispo de Jaca.

JABON Hromas de La Fierruca.

LA ROSARIOS, A. SANTANDER

TERRIBLE EPIDEMIA **EN CRIMEA**

Uno de los enviados pontificios

está enfermo

(De nuestro servicio especial) ROMA, 4.-«L'Osservatore» dice que la Misión pontificia en Rusia lucha actualmente contra una nueva y espantosa enfermedad, una epidemia de escorbuto que se ha desarrollado ahora en Crimea y que pro-duce víctimas, sobre todo entre los niños. l'ambién el tifus hace muchas víctimas entre la población tártara, e incluso uno de los inspectores de la Misión ha contraído la nfermedad, encontrándose en grave estado.

LA VISITA A MONSEROR CIEPLAK ROMA, 4.—Se tienen más noticias de la visita que el profesor Edmundo Walsh, di-rector de la Misión pontificia de socorros en Rusia, ha hecho al Arzobispo monseñor Cieplak. Este se encuentra en la prisión Fortirka (?), de Moscú. Comparte la celda con el párroco Zielinski, decano del Clero de Moscu; viste traje talar, pero no llera el anillo episcopal.

El envisco pontificio besó la mano del prisionero, comunicándole que llevaba la bendición del Papa y la seguridad de que continuamente se rogaba por él y se gestionaba su libertad; estas palabras produjeron gran consuelo al preso, el cual rogo que se hiciera saber al Pontifice su gratitud. Después el delegado pontificio entregó al Arzobispo varios objetos, ropas, azuoar y libros; monseñor Cieplak pidió un breviario y una gramática italiana, porque deseaba estudiar este idioma,, deseo que fué satisfecho. Lo que produce al Arzobispo mayor sentimiento es no poder celebrar misa ni recibir la comunión; excepto una hora durante la cual se le permite pasear por el patio, el resto del día permanece encerrado

Al coloquio, que duró media hora, asis-tió un agente de la «Checa», y en él sp discutieron también varias cuestiones de interés para la Iglesia Católica de Rusia. La prisión del decano Zielinski se ha sabido hoy.-Daffina.

Bendición de una bandera para la Cruz Roja

GRANADA, 5.-En el paseo de Colón ha tenido lugar solemnemente el acto de bendecir la bandera de la Cruz Roja, actuando de madrina la esposa del gobernador civil, en representación de la infanta dona Luisa.

Asistieron al simpático acto las autori-

hacia la religión

Berlin, abril, 1923.

Desde hace varios años se puede registrar un movimiento muy interesante entre una gran parte de la intelectualidad rusa, un movimiento de regreso a la religiosidad cristiana. Los periódicos católicos han exagerado algo estos últimos meses, al hablar de la evolución religiosa del pueblo ruso; exagerado fué particularmente lo que se dijo de un movimiento hacia la Religión católica, infiriendo con esto un daño grave a nuestros anhelos, por haber excitado recelos y antipatías del Clero y del pueblo ortodoxo. Nada hay mas peligroso e inconsiderado que emitir juicios y publicar datos exagerados en estas materias, ya por sí tan delicadas. Además, todo el mundo debiera saber ya que la propaganda atea e inmoral de los bolcheviques ha hecho funestos estragos en el pueblo ruso, particularmente en la juventud, y será tarea penosa de muchísimos años restaurar el sentimiento religioso y moral destruído. Al hablar, pues, de movimiento reli-

gioso entre las clases intelectuales, me atengo escrupulosamente a hechos concretos y ciertos, y en manera alguna quiero generalizar, pues tengo en cuenta que aunque se trata de una gran parte de intelectuales, hay otra parte, también importante, que se opone resueltamente a ellos, y que hay ya formados dos campos que se opugnan mutuamente. El núcleo más interesante de la nueva intelectualidad religiosa tiene ahora en Berlín un Centro de Estudios y trabajos en la Academia religiosofilosófica. Fué fundada esta Academia el año 1922 y ha abierto sus cursos el 27 de noviembre último. La Unión americana de la juventud cristiana ha proporcionado a la Academia los medics económicos para su fundación y su desarrollo. El director de la Academia es el famoso filósofo Berdajew, el más distinguido de los numerosos discipulos del célebre filósofo ruso Wladimir Solorojeff, que si no murió, aunque muchos lo afirman, en los brazos de la Iglesia católica, por lo menos era hijo suyo por sus ideas y por su vida práctica. El influjo de las doctrinas de Solorojeff va. creciendo tanto, que muchos de sus lihros han sido traducidos recientemenprocarriles, en cuyo domicilio social se ha te al alemán, y su enseñanza adquiere celebrado la Asamblea, y declara terminada cada año más vida entre los intelectuales rusos. Muy notable fué la apertura de curso

de la Academia, tanto por el gram número de los discípulos, muchos de ellos hombres formados y serios, cuanto por la claridad y altura de la doctrina. En su primera lección, el profesor Berdajew proclamó la necesidad del reinado de Cristo en Rusia y en todo el mundo, y que la situación presente de Rusia no es otra cosa que el reinado del Antecristo. Otro de los conferenciantes, el señor C. Frank, declaró que en filosofig. y en teología el punto central es y sorá siempre la idea de Dios, que una filosofia que se aparta de Dice, ni ann merece el nombre de filosofie. En tal espíritu fueron inspiradas las lecciones del curso durante todo el inwierno; las personas que pudieron asietir a ellas admiraron sinceramente la concepción profunda y amplia de la nueva filosofía rusa, muy simpática a almas religiosas, muy inclinada a la fe cristiana, pura, sincera y católica. En el mes de mayo último los rusos invitaron al filósofo católico de Colonia Max Scheler, reputado actualmente en toda Alemenia como uno de los espíritus más profundos de nuestra edad, a explanar algunas lecciones en la Academia, y el doctor Scheler lo hizo el 22 de marzo con mucho acierto, hablando del dolor y de la religión en forma que recordaba en alguna manera el famoso tratado de la Tribulación, del padre Rivadeneira. En Berlin, verdadera Batiel moderna, pasan a veces cosas muy dignas de atención, y la vida de la Academia rusa es una de ellas.

Conferencias de acción social en Santander

Pictor FROBERGER

Estarán a cargo del señor Correas

Invitado per la Federación Montañese de Sindicatos agrícolas católicos, el eminente sociólogo y propagandista agracio don Juan Francisco Correas visitará Santander en la segunda quincena de este mes y derá va-rias conferencias de acción social agraria.

REMITIDO

LA CONDUCTA DE UN MAGISTRADO

Señor director de EL DEBATE. Muy señor mio: Llega a mi conceimiento

que el señor Gomez Tortosa, presidente de la Audiencia de Avila y casero mio, ha mandado a El Desare una carta en la que, al amparo de una verdad, se deslizan verias inexactitudes. Cierto que todavía no ha sido procesado por tener hace conce meses mi vivienda sin «agua ni retrete»; por haberme quitado violentamente, en mi ausencia y con el cuarto cerrado, dos habitaciones y los muebles que en la misma había, los que todavía «ignoro» dónde están; por haperme negado, en ocasión de sente me uma hija mía enferma, la llave del portel pare ir en demenda de un médico, y, por último, entre otros delitos, por haber etapiados, hace unos días, la puerta de entrada a mi cuarto, todo probado ante los Tribunales. El que está ya procesado es su hijo político, don César Cort, arquitecto profesor de la Escuela de Arquitectura, quien, en reciente escrito judicial, alega que él sólo es «mero mandaterio del dueño de la casa, lo que quiere decir que el culpable es el senor Gómez Tortosa. Habia este señor de una campaña de escándalo, de difamación, «pasquines» y de impresos anónimos. ¿Hay alguien, entre vivos y muertos, que conozca esos escandalos y esos pasquines? Si quiere hacer honor a su cargo y firms, deba probarlo sin demora. En cuanto a cimprosos clandestinos, ¿puede reputarse de tal un documento que lleva mi firme y esté dades, Comisiones militares y representan integrado por «actas notariales, cartes y de-tes de numerosas entidades. claraciones» prestadas ante el señor mez?

Interpelación sobre el terrorismo en el Congreso COTIZACIONES Los aviadores portugueses En favor de la cultura

El ministro de la Gobernación anuncia que presentará un proyecto de ley

hizo el señor Cierva al Gobierno, representado en el banco azul tan sólo por el duque de Almodóvar del Valle, estas tres preguntas:

¿Han sido hallados los autores de los asesinatos del lunes? ¿Tiene elementos el Gobierno para dominar el terrorismo? Que medidas se propone emplear en esa tarea?

No se sabe quienes son los asesinos tel Cardenal-Arzobispo de Zaragoza, El PRESIDENTE dice que el señor La-tel señor Regueral, del policía muerto zaga se ha acercado a la mesa con objeto en Barcelona, contesta el ministro. El de anunciar unas preguntas al ministro de Gobierno, añade, excita el celo de las la Guerra, pero que el reglamento no autoautoridades para que persigan los delitos terroristas; al gobernador de Barcelona ha comunicado instrucciones de una gran severidad, que espera sean eficaces. Finalmente, el ministro contesta a público, la tercera pregunta del señor Cierva so-! bre las medidas de gobierno, que emtirpar los crimenes. Todas las imagina pelación. bles, con una reserva que se apresura a declarar el ministro; no apelará el Gobierno a medidas de excepción.

La formula «todas las medidas imaginables» pareció no satisfacer al espíritu de su autor, que acaso la encuentra asaz comprensiva. Quiso puntuali- pulsion que hechos de esta indole provocan zar y, en efecto, anunciá la presentación de algún proyecto de ley. ¿En qué personal dolor. sentido? ¿Acerca de qué materia? Et duque de Almodóvar creyó prudente no entrar en explicaciones.

Alguna más deseaba el señor Cierva. Oividando sus palabras anteriores, un stentados? poco martificado por la sospecha que Estáis obligados a contestar a esas pre-deslizara el señor Cierva de incapacitunda afirmación: «Sin medidas excep- la normalidad me ofrezco incondicionalmenvionales, y dentro de las leyes, puede te a vosotros.
El ministro de la GOBERNACION decla afrontarse el terrorismo,"

proyectos de ley? Saque el lector la provocado en el ánimo del señor Cierva la consecuencia que le plazca de la con-muerte del Arzobispo de Zaragona. tradicción ministerial. Ha puesto el mi- Dosgraciadamento, se ignora el paradero ruación de Barcelona, contestando de seversinas medidas para evitar la imputuación de Barcelopia, contestando de nidad.

pado indirecto, pero diáfano, a los regionalistas, ausentes de la Camara. Nosque someterá a las Cortes cuando éstas talenta, y a Zaragoza, y a Bilbao, y a estos crimenes. León, y a toda España una esperanza En cuanto a Barcelona, espero, terminó de vemedia?

Telda el diálogo de los señores Ciernomalizará la situación, pues el gobernador

escalamente media hora. Luego se dis-El seño: CIERVA sentiena que el Gocutió el dictamen del Supremo acerca bierno debe proteger con toda urgenela y del arta de Mondonedo. La ocurrido con eficacia la vida de los ciudadanos. el acta mindoniense es muy curioso. Si tiene medios, uselos sin demora. Si Proclamado el señor Lazoano, y ha no los tiene, digele alto y claro pera gaber biendo recurrido el candidato ministe- a que atenernos. biendo recurrida el candidato ministevial señar Alvarez-Neura, propuso el
vial señar Alvarez-Neura, propuso el
dicho que el Parlamento asista complacido
a la situación de Rarcelona,
elamación, fundándose, en que deben
anularse dos vatacianes del Ayuntamiento de Lorenzana, porque deciden fundamentalmente sobre, el resultado total.
Pero es al caso da que el Supremo ha
les. Si no, abandonaríamos este banco. padecido en el computo de los votos un error numerica, que procede del hecho de no haber escrutado un acta que re- támenes relativos a la proclamación de conoce valida.

No se limitá el señor Lazcano a poner de manificato el lapsus aritmético al relativo al acta de Mondonedo, cuya nudel dictamen; expuso detalladamente el lidad propone el Supremo, lo impugna proceso entera de su elección con el relato de coacejanes, ilegalidades, abusos tra de la Gobernación, relatando les arbi lato de coacejones, ilegalidades, abusos trariadades en que incurrió para hacer de poder, violencias materiales, etcéte-triunfa- la candidatura ministérial. Afirma ra, etcétera, que constituyen la edificonte trama de las elecciones españolas. destituyó a dies carteros, a quienes se supo-sin embargo, el problema era éste: nía afectos al orador, y que ordeno se nomsobligaba al Parlamento un dictamen, brasen cinco funcionarios de Correce. en el que estaba probado un error decisoria de hecho?

El señor Rosado, defensor del otro El señor Horado, defensor del otro tengo testimenios notariales que comprue-condidato, invocó en su favor unas pa-ban las extralimitaciones de esos funcionalabras de Canalejas acerca de un caso rios andlogo. Quiso el señor Cierva apelar a la conciencia de los señores Redriquez nazada, las autoridades le dejaron inde-Viguri y Soto Requera, este último de fenso. la mayoria, para que declarasen las co- El sedor ROSADO GIL, en nombre del acciones ejercitadas en Mondoñedo por candidato señor Neira, dice que este se conacciones ejercitadas en Mondoñedo por toruma con el dictamen del Supremo, e inel gobernador de Lugo, y ambes dipuvoca el criterio de Canalejas, que preconiados pidieron la palabra. La presidenzaba esta norma en todos los cargos.
cia no permitto esas derivaciones del El señor CIERVA: ¿Aun cuando haya
debate, y en tales circunstancias se verifico la votación. Temblo la mayoria influido? por la suerte del dictamen. La incóg- El señor CORDERO: Otras veces influis nita era el partido conservador; el re- su señoría. cuerdo del acta de Coria flotaba en el ambiente. Pronto se disipá la duda. Los conservadores abandonaron en masa los escanos, salvo su jeje, el senor Sanchez Guerra, y unos poces más, que votaron con el dictamen.

Se complacta al senor Cierva, mermando votos a la propuesta del Supre. de ALMODOVAR. mo, y al mismo tiempo se afirmaba el respeto al mas alto Tribunal, permitien del triunfo del informe. Las oposimisco relitione ciones votaron a favor del señor Laz-

SENADO

SESION DEL DIA 8

Comicaze la sesión a las cuatro menos cuanto, bajo la presidencia del conde de Romanomes.

Sa de lectura del despecho ordinario de la comunicación dando cuenta de que ha llegado a la Camara el suplicatorio para procesar al general Berenguer. Juran el cargo varios sepadores.

ORDEN DEL DIA

(El Senado dedica a la memoria del Cardenal Soldevila la parte de sesión que se resens en otro lugar de este número).

Pasa el Senado a constituirse en secciones, eligiendo presidente: de la primera, el conde de Romanones; de la segunda, al marqués de Pilares; de la tercera, al conde de Montellano; de la cuarta, al señor Rodrigáñez; de la quinta, al señor Gullón; de la sexta, al general Weyler, y de la séntima, al señor Sanchez de Toca.

Se nombran la Comisión de Gobierno interior, integrada por los señores Martinez Pardo, Fernández Caro, Cortezo, marqués no, Guirao y Yánez; y la de contestación al Mensaje de la Corona, compuesta por los sententes.

Identifica y Recordada de GalatiMensaje de la Corona, compuesta por los sententes de GalatiMensaje de la Corona, compuesta por los sententes de GalatiMensaje de la Corona, compuesta por los sententes de GalatiMensaje de la Corona, compuesta por los sententes de GalatiMensaje de la Corona, compuesta por los sententes de GalatiMensaje de la Corona, compuesta por los sententes de GalatiMensaje de la Corona, compuesta por los sententes de GalatiMensaje de la Corona, compuesta por los sententes de GalatiMensaje de la Corona, compuesta por los sententes de GalatiMensaje de la Corona, compuesta por los sententes de GalatiMensaje de la Corona, compuesta por los sententes de GalatiMensaje de la Corona, compuesta por los sententes de GalatiMensaje de la Corona, compuesta por los sententes de GalatiMensaje de la Corona, compuesta por los sententes de GalatiMensaje de la Corona, compuesta por los sententes del desmoda, primer jueves de GalatiMensaje de la Corona, compuesta por los sententes de GalatiMensaje de la Corona, compuesta por los sententes de GalatiMensaje de la Corona, compuesta por los sententes del desmoda, primer jueves de GalatiMensaje de la Corona, compuesta por los sententes del desmoda, primer jueves de Galati
Joaquín Maria Pérez Casanas, director de la Asela noche se ha hecho para descansar... y el

Mensaje de la Corona, compuesta por los sententes del desmoda, primer jueves de Galati
Joaquín Maria Pérez Casanas, director de la Asela noche se ha hecho para descansar... y el

Mensaje de la Corona, compuesta por los de Galati
La tarda, primer jueves de Galati
Joaquín Maria Pérez Casanas, director de la Asela noche se ha hecho para descansar... y el

Mensaje de la Corona, compuesta por los de Galati
La tarda, primer jueves de Galati
La tarda, primer jueves de Galati
Joaquín Maria Pérez Casanas, director de la Asela noche se ha hecho para descansar

la sesión a las cinco y cinco.

CONGRESO

SESION DEL DIA 5

A las tres y cuarenta abre la sesión el señor Alvarez. En el banco azul el ministro de la Go

bernación.

El orden público

explanar una interpelación acerca del orden

público.

Se aprueba el dictamen en votación no El ministro de la GOBERNACION se minal por 68 votos contra 24. Muchos di pone a disposición del orador, y la PRESI putados conservadores se han abstenido. plcará todas las imaginables para ex- DENCIA accede a que comience la inter-

El señor CIERVA protesta de que los atentiados queden impunes y que los juicios por Jurado de los delitos sociales se desarrollen hajo toda suerte de coacciones. Alude a los crimenes realizados ayer en Barcelona y Zaragoza. El asesinato del Car-

dens! Soldevila, sobre inspirarnos la reen toda conciencia honrada, nos produce El Gobierno está obligado a salir de su

inacción. ¿Cuál es el pensamiento de los ministros en relación a estos hechos delic tirvos? ¿Se ha detentdo a les autores de Alguna más deseaba el señor Cierva. las últimas agresiones? ¿Con qué medios Entances se levantá de nuevo el duque. se cuenta para impedir la repetición de los

dad del Gobierno frente al problema ca- organizzación judicial y policíaca, removed talán, con enérgico tono hizo esta ro- las autoridades. Para llegar a la vuelta a

En que quedamos? Si las leyes viiEn que quedamos? Si las leyes ut-ra para el Gobierno. En nombre de los gentes bastan, i para que el anuncio de ministros sumo mi protesta a la que ha

nistra gran empeño en aseverar que el de los autores. Incluso se desconocen los Gobierno no juzga frivolamente la si- móviles del crimen. Pero se han diotado

othos nos preguntamos: ¿Sus vagas y estén constituídas, con objeto de preservar contradictorias palabras llevarán a Car a la sociedad espuñole de la comisión de

ua ni ministro de la Gobernación durá civil ha llevado instrucciones concretas, de

Se aprueban en votación nominal los dicdiputados electos por Barcelona. Se aceptan etros dietámenes, y al lecrse

que el director general de Comunicaciones

El señor PEREZ LUENGO: Porque lo licitó su señoria. El señor LAZCANO; Es cierto. Pero aqui

Añade que, a pesar de estar su vida ame-

El señor CIERVA: Si en señoria tiene noticia de algún caso, dígalo, El ministro de la GOBERNACION de

fiende le politice electorel del Gobierno, que si autorizo la inhibición de la Guardia civil con de para evitar que ninguno de les candidatos le tachara de parcial.

MARINA.—Ratificando, a partir del 14 de marzo, de 1922, le eficacia del reglamento provisional para regular les enganches y reenganches de las clases de Marinería. Rectifican los señores LAZCANO y duque

El señor CIERVA anuncia que va a

Cualesquiera que sean vuestros compro-misos políticos dice, dirigiéndose a la mavoria—, debéis pavar la atención en los datos que ha oído la Cámara. La conciencia de todos, flexible siempre en materia electoral, ha llegado hoy a su máxima elas-

Ningún diputado dudará de que el Gohierno ha empleado exageradamente los pro-cadimientos al uso. El gobarnador ordenó que la Guardia civil se retirara del dis-trito, atreviéndose a resistir la orden, por-

Teatro Cómico **ICALLA, CORAZONI** la obra massira de sassone La comedia de más exito del año

Dada la gran demanda requisites macassica y men recharadas en las Aduanas españolas las expediciones de animales de localidades, se despacha procedentes de los Estados que no publiquen o remitan periódicamente sua «Boletines» esnitarios a en contaduría con ocho este ministerio. dias de anticipación.

Todas las noches, y el

Otra vez el terrorismo ha ocupado la So leen varios dictámenes de la Comisión que al cumplirla atentaba a la vida del seatención del Congreso. Concretamente parmanente de Actas y Calidades. Se Tee nor Lazcano. El señor Rodríguez Viguri me la orden del día para mañana y se levante dijo por telefono que temía por la existencia de mi amigo.

¿Es cierto o no, señor Rodríguez Viguri? Requiero también al señor Soto Reguera y al fiscal del Supremo, señor Llado, ambos de la mayoria, para que digan acerca del asunto todo lo que saben. (Los señores Viguri, Soto Reguera y Lladó piden la palabra.)

A pesar de los atropellos, el señor Lazcano vino proclamado; pero el Supramo, computando erroneamente algunas actas, dic-

taminó la nulidad. Pide a la Cámara que desestime el dic

tamen del alto Tribunal. El duque de ALMODOVAR recomienda a la mayoría que vote la nulidad del acta de Mondonedo.

El PRESIDENTE (señor Sagasta) dice El senor CIERVA expresa sus deseos de que el reglamento prohibe toda nueva intervención en el asunto.

> El señor PORTELA impugna la proclamación del señor Ordoñez, propuesta por el Supremo, aduciendo que en tres secciones existen actas dobles. El Supremo-anadecomputé las falsas. Deduce la necesidad de sustraer el examen de los expedientes

electorales al alto Tribunal, El safor ORDONEZ sostiene su derecho calificando de ligeras las afirmaciones del señor Portela. Niega que haya en el expediento pruebas valederas.

Entre los señores Portela y Ordónez se ntablan diálogos. En votación nominal sa aprueba el dic

Se levanta la sesión a las nueve y veinte

ÁCIDO ÚRICO

adoptado por los más eminentes médicos de España, a los que podéis consultar Se obtienen curaciones sorprendentes de

Artritismo - Reuma Gota - Mai de Piedra

en enfermos desengañados que no encontraron alivio alguno en los preparados más acreditados Los que sufris de estos males, «tomed el UDOMIL y cureréisa



Empleados v obreros del Ayuntamiento

El mitin de la Federación

El mitin organizado para solicitar del mihistro de la Gobernación que sa depuren las casanties dictedas por el Ayuntemiento de Badejos contre varios guardias municipales, obreres de limpieses y otros emplea-dos administrativos no podrá celebrarse el domingo, porque ese día se celebrarán las elenciones de diputados provinciales, y ha sido transdado definitivamente para el martes 12. a las nuevo de la ncohe, en el teatre Infanta Jeabal.

Se pediren también en el mitin medidas urgentes que aseguren la estabilidad de todos los empleados y obreros municipales

JUAN GRANADOS E HIJA Casa fundada en 1987 JEREZ Y CORACS Se solicitan buenes agentes

Su majestad ha firmado los siguientes decretos

MARINA.-Ratificando, a partir del 14 de mar-

HACIENDA.—Concediendo un crédito extraordinario de 35.000 pesetas al presupuesto vigente del ministerio de Fomento para alender a les gastos que origine la celebración en esta Corte de la Conferencia Internacional sobre los medios oportunos de lucha a emplear contra la mosea del olive. TRABAJO.-Modificando el real facreto de

de junio de 1922, que organisé el Instituto de Co-

"GACETA,

chichaco (Vizcaya) para el embarque en gaberra o balandro de materiales extraidos en adoquinados. Instrucción publica. Disponiendo se cumpla sus propios términos la sentencia dictada por la Sala correspondiente de la Contenciose-administrat 70 del Tribunal Supremo en el pleito promovide por den José Ramón Bernardos contra la real er den de este ministerio de 26 de octubre de 1921. Famonto. Disponiendo que, transcurrido el plaza le cuatro meser, se consideren como faltes de los

Trabajo.—Disponiendo que a las Compañías, fun cionarios, Ayuntamientos, Comités, Centros y entidades que se mencionan, se les manifieste el re-conocimiento y gratitud por el valioso consurso prestado al Primer Congrese Nacional del Comercio

* por 100 Interior.—Serie F, 71,05; E, 71,10; D, 71,15; C, 71,30; B, 71,40; A, 71,40; G y H, 71,80.

* por 100 Exterior.—Serie F, 87,25; E, 87,25; D, 87,25; C, 87,50; B, 88; G y H, 88; Diference 97,25;

88; Diferentes, 87.35. 4 por 100 Amortizable.—Serie E, 91,50

7, 91,50; B, 91,50; A, 91,50.
5 por 100 Amortizabie,—Serie F, 95; E 95,20; D. 95,20; C, 95,20; B, 95,20; A,

5 per 100 Amortizable (1917).—Serie F. 95; E, 95,10; D, 95,10; C, 95,10; B, 95,10; A, 95,10; Differentes, 95,10. Obligaciones del Tesoro.—Serie A. 102,25 B, 102,10 (dos años); serie A, 101,90; B 101,60 (dos años nuevos); serie A, 100,85;

B. 100.80 (un año). Marruecos, 78. Ayuntamiento de Madrid.—Empréstito de 1868, 82,75; Deudas y obras, 85; Villa Ma-

drid (1918), 88,50.

Cédules hipotecaries.—Del Banco 4 por 100, 89; idem 5 por 100, 100; idem 6 por 100, 109,90.

Accionos.—Banco de España (bonos) 370; Español Crédito, 151,50; Río de la Plata, 288; Tubacos, 244; Fénix, 245; Azucer (preferente), contado, 89.25; fin corriente, 80,50; Felguera, 55; Elactra, A, 91,50; M. Z. A., contado, 364; Nortes, contado, 345; fin corriente, 344,50; Metropolitano.

Obligaciones. -- Azucarera no estampillada, 76,50; idem estampilladas, 74; Compañía Naval 6 por 100, 99,50; idem idem (bonos) 100,50; Alicantes, primera, 285; fdem F, 88; fdem E, 77,80; Ariza, 92,65; Nortes, primera, 65; fdem 6 por 100, 100,75; Alsasua, 84,50; Riofinto, 102,25.

Moneda extranjera. Francos, 42,65; idem suizos, 119,25; libras, 90,49; dólar, 65,85; liras, 80,70; escudo portugués, 0,29.
BILBAO

Altos Hornos. 104; Felguera, 55,50; Explosivos, 358; Nortes, primera, 65; fdem 6 por 100, 75; Unión Minera, 600; Sota, 1.827; Marítima Bilbao, 80; Sabero, 170. PARIS

Pesetas, 285,50; marcoe, 0,025; liras, 71.80; libras, 71,855; dólar, 155,45; coronas suecas, 414,25; idam noruegas, 201,75; francos suizos, 280,50; idem belgas, 86,50; florin, **60**9,75.

BARCELONA

Interior, 71; Exterior, 87.00; Amortizable, 95,75; Nortes, 345,25; Alicantes, 364.50; Orenses, 19,50; Colonial, 24,75; Filipinas, 222; francos, 42,60; libras, 30,56; marcos, 0,0125. LONDRES

Exterior, 71,50; pesetas, 80,52; marcos, 282,500; francos, 71,85; idem suizos, 25,68; dem belgas, 83,10; dólar, 4.625; 100,12; coronas suecas, 17,88; idem noruegas, 27,475; escudo portugués, 2,87; florin,

"FLECTRIC" DE CASTILLO", 8. A Se pone en conocimiento de los señores accionistas y obligacionistas de esta Socie-dad que al día 14 del próximo mes de innio, a las diez de la mañana, se celebrará en el domicilio social, Avenida del Conde de Peñalver, número 25, ante el notario del Ilustre Colegio de esta Corte don Anastasio Herrero Muro, el sorteo de las obligaciones hipotecarias que corresponde amortizar en el presente año.

Madrit, 21 de mayo de 1928.—El conseje-ro y dissotor-gerente, Valentin Ruiz Senén.

MINISTERIOS

Siasmo.

Note del Gabinete diplomático.—La reciente real último, dictada en relación con el real decreto anterior sobre restablecimiento de la franquicia araneslaria e les productos de Andorra, ha significado una trascendental concesión para la vida y la prosperidad económics del principedo.

lel síndico general de los Valles, haciéndose in-

térprete del general sentir en ellos, ha transmitido al señor Obispo de Urgel, Principe soberano de Andorra, el sincero agradecimiento al Gobierno de Su Majestad por un beneficio al que el elemento favorecido ofrece corresponder dignamente, Tanto dicho eíndico como la Mitra de Urgel han

adoptado cuantas disposiciones tienden a evitar o reprimir, en au case, el uso abusivo de la franqui-

REMERIO ENERGICO CONTRA LA INDIGESTION

Es un hecho probado que el 90 por 100 de los casos de dispepsia, de indigestión. de gastritis, etc., con debidos o acquipañados do exceso de acidas estomacal. Claro os que el uliviar o prevenir estos males depende cas enteramente de la neutralización de esta acidez. El medio más eficaz y ol más seguro de conseguir este resultado consiste en tomer una media cucharada a caté de Magnesia Bisurada después de las co midas o tan pronto como se deja sentir el dolor. Esta Magnesia neutraliza instantaneamente la acidez, hace cesar los dolores y permite así que el estómago efectúe nor-malmente sus funciones. Probadla. Id hoy mismo a la farmacia y procurace un frasco de Magnesia Bisurada y tomadla giguiendo las instrucciones; a partir de este momento podréis comer sin temor de dolores o desarregios ulteriores.

NOTA.—Si quiare usted convencerse NOTA.—Si quiere usted convencerse nietro señor Francos Rodrigues, que regresa de la eficacia de la Magnesia Bisurada de Soville, déndole cuente del Congreso de para los mates del estómago, pida opi nión a su mádica.

Como todos los años cuando promedia 1s primavera, empiozan ya las quejas de los vecinos de ciercas barriadas porque las ver-Hacienda.—Habilitando le ensenada del Cabo Ma-

Comprendemos que, miradas desde ciartos lanos, las verbenas sean defendidas con los falsos apelativos de tradicionales y popula-res; pero vistas desde un plano algo ciava-do o desde lejos las verbenas gallejaras, essas verbenas que se van multiplicando y empalmando y que se reducen a una sesión perdurable de organillo con el correspondiente balloteo, gritos y zambre, heata les altes horas de la madrugada, durante varios dies y en plena ciudad, son incomprensibles en una capital como Madrid. Suele resultar en tales verbenas que les vecines del barrio se vos de militare van a dermir y les nectambules protesionales que se abonan a todas las verbenas de toda la temporada no dejan descapsar a los que lo necesitan hacer durante la acche para trabajar duranto el día.

Las verbenas debieran calebrarse en des-poblado, y allí se podrían expansionar la

Relato de la travesía del Atlántico

Los ilustres aviadores portugueses almiante Gago Coutinho y comandante Sacadura Cabral ocuparon anoche la tribuna del Ateneo para referir las circunstancias de su maravilloso vuelo a través del Atlántico. Bajo la presidencia del general Aznar, ministro de Marina, al que acompañaban en el estrado el señor Melo Barreto, ministro de Portugal; general Echagüe, el jefe de los servicios de Aeronáutica Naval y el señor Gómez de Baquero, dió principio el acto con unas breves palabras de sa-lutación que el secretario del Ateneo dedicó a los heroicos marinos portugueses, representantes del genio de la raza. El comandante Sacadura empieza su con-

ferencia dando las gracias a la Aviación española y al Aéreo Club por los agasajos de que han sido objeto, y pasa a referir la genesis del arriesgado viaje, sugerido por las proezas de ingleses y americanos al realisar por otras rutas la travesía del Océano. El viaje de Lisboa al Brasil presentaba, sin embargo, mayores dificultades por la distancia a recorrer, superior a 6.000 kilómetros en línea recta, y aun teniendo el recurso de hacer escala en las islas Canarias, Cabo Verde y en la de Fernando No-ronha, surgía el inconveniente grave de salkilómetros que median entre la desembocaduque separan a estas dos islas.

Habla la posibilidad, muy arriesgada, de hacer escala en el inhospitalario islote de San Pablo, grupo de Rocas que en su ma-yor dimensión miden 60 metros de longitud, situadas a 1.682 kilómetros de Cabo Verde; pero, ¿cómo orientarse con precisión en medio del Atlántico para encontrar esa minúscula isla? Una insignificante desviación de ruta, un error de deriva, significaban en un vuelo de esa importancia la muerte cierta.

La ciencia nautica de Gago Coutinho venció el obstáculo. Mediante su sextante modificado y el corrector de deriva, invento suyo, podían lanzarse sobre la inmensidad del Océano con rumbo de precisión matemática. Un vuelo de ensayo de Lisboa a Madera

así lo demostró. Seguros de hallar la ruta sobre el mar principiaren los preparativos de la expedición, y el 30 de marzo de 1922, a las siete de la mañana, el hidroavión «Lusitania» elevose en el puerto de Lisbos con rumbo a Canarias, salvando en diez horas los 1,000 kilómetros que medin entre la desembocadura del Tajo y el puerto de la Luz. La segunda etapa, 1.570 kilómetros, desde

Canarias hasta Puerto Praya, en las islas de Cabo Verde, fue recorrida en otras dies horas. Después de efectuar pequeñas repera. ciones en el hidrosvion, emprenden los navegantes la tercera etapa de su viaje: Porto Praya-Rocas de San Pablo, donde hallabase fondesdo un pequeño crucero portugués con repuesto de gasolina y acaite. À las dos hores de vuelo observan con sorpresa una disminución alarmante de la gasolina on les de Estévanes. 19. Por la tarde saliero depósitos. De no ser favorable el viento, se presentarán perspectivas angusticsas.

Sin embargo, aunque la prudencia aconse-jaba regresar a Cabo Verde, deciden 'os valerosos nautas proseguir el viaje confiados hospedaje, de nacionalidad húngara, indesen una modificación del viento, y así fué, mentado, y del que se sabe que había l Al terminarse la última gasolina en los de gado a la casa de huéspedes recomenda pósitos aterrizaban en las rocas de San Paolo, junto al crucero portugués, habiendo cubierte 1.682 kilómetros en once horas y me-

Refiere el conferenciante su descorazona. miento cuando, al tocar la superficie del mar, rompiése un flotador, hundléndose el aparato, estando ya tan proximos a ver coronados listas que caen heridos. Bus astuerzos por el éxito. Un nuevo aparato recibido de Portugal les permitié terminar los 2.700 kilómetros que median entre la isla de Fernando Noronha y Río Janeiro,

taleza de espíritu y su valor. El almirante Coutinho leyé a continuación la descripción de los aparatos inventados po él y el relato científico del viaje. «Yo confiabs on mi companero-dice-

como el en m/, y do esa mutua confianza salió el axito del viaja » Al terminar su emecionante relato ilustres navegantes portugueses, una truandosa ovación estalló en la sala, abarioteda de público, prolongándose largo rato las aclamaciones y los vivas a Portugal. Termino la conferencia proyectandose fotografias del viaje y repreduciándose, con este metivo, las manifestaciones de entu-

En la Legación de Portugal se ha celebrede ayer tande un tá en honor de los

Asisticcon al acto distinguidas personali-dades e ilustres dames de la aristocracia madrilena

Figuraban entre los concurrentes el secretario particular del Rev. don Emilio María de Torres; el general Milána del Bosoh jede de la Ceas Militar de su majestad: los minimum da Gracia y Justinia, Marina y Guerra; el presidente del Senado, el Cuerpo diplomático, y commutar acreditade en

Madrid y gran número do escritores y ar-El ministro de Portugal y la señora de Melo Barreto hisieron los honores con su acostumbrada amabilidad.

Casa

Con el Rey despecharon ayer manana el presidente del Consejo y los ministros de Hacienda y Gobernación. Después fué sumplimentade per el ex mi-

A continuación recibió en audiencia a la superiora de las Damas Catequistas con dos damas de la Asociación; marqués de Santa Maria de Carriso, don Tomás Castellano y

señora y don Agustín Peláss.

También recibió al marqués de la Vega de Anzo, con una comisión asturiana, quienes le entregazon al título de presidente ho-porario del Club Deportivo de Oviedo de

Per los Soberanos fueron recibidas la mar-quesa de Melde e hija,

Cumplimentaron al Rey y a las Reinas si embajador de España en Italia y el ex ministro señor Alcala Zamera; este, en visita de cortesia al cesar en su cartera,

A la fiesta que ayer mañana se celabra-ba en Carabanchel, en el colegio de haérfa-nos de militares del Arma de Caballería. asistieron las reinas doña Victoria y doña Cristina, la infanta dona Isabel y la duque-

Incendio en Villaverde

En una cuadra de la finca «La Capona», alta en el termino de Villaverdo Bajo y propiedad de den Laus Gordén, se declaré un incendio en una cuadra, persolendo sela caballos, valorados en unas 20.000 pesetas.

Donaciones a la Universidad

En la pasada semana tuvo lugar en Rectorado Central el acto de firmarse la critura de la Institución Díaz-Cordovés, ciendo entrega al excelentísimo señor retor de una lámina intransferible de la de da perpetua interior al 4 por 100 por valo de 100.000 pesetas, cuya renta será aplicada, según voluntad del testador, al rago tres títulos de Licenciado (dos de Derector de Medicipo) y uno de Medicina), alumnos faltos de cursos que terminen sus estudios en la U versidad Central y sean naturales de los P blos de Consuegra, Madridejos & Corral Almoguer, o en su defecto, de la provin de Toledo, destinándose el sobrante que biere a costear matrículas a alumnos de mismas condición y procedencia. También ha quedado instituído por Unión Farmacéutica Nacional un premio

Farmacia a un alumno que termine sus tudios en la de Madrid, y que irá altern dose con las demás Facultades de Farm de las otras Universidades. Por útlimo, el doctor Bauer ha esta cido un denativo anual de 1.000 pesetas ra auxilio a los estudiantes de la Uni-

nominado «Rodríguez Carracido», consist

te en el pago de un título de licenciado

sidad Central para pago de matrículas, lib pensiones, etc. La acción particular española, siguiendo orientación que en otros países tanto h en favor de la cultura, empieza a mosti más intensamente su interés por el enga

decimiento y desarrollo científico nacion coadyuvando a la acción del Estado. La Universidad de Madrid, agradecien como merece estos hechos, sabra hacer nor a la confianza que en su labor depo tan tan generosos donantes como hasta lo viene demostrando, muy especialmente en estos últimos tiempos con sus contra cias, trabajos extraordinarios, ampliación estudios, etc.

ESTUDIANTE

antes de examinares comprar un traje e en la CASA SESERA; iréis elegantes y obt sobresaliente. - CRUZ, 30; ESPOZ Y MINA.

Sindicalista húngaro dete**ni**d en Zaragoza

La Dirección de Seguridad ha recibido siguientes datos, adquiridos por la Policia Zaragoza, con referencia a Silvino Acitor el cual, como se recordará, fué detenido el tren en union de Adelaida Armas, o pándoseles una maleta con armas y Sivos.

Silvino llegó a Zaragoza el 24 de mayo. la mañana, acompañandole otro sindical llamado Daniel Mendoza, practicante ent rugía. Era portador de una maleta (las después le fué ocupada) y se alojó con doza en una casa de huéspedes de la tos, llevando la maleta, y regresaron casa de huéspedes a la una de la m gada, también cargados con la maleta, le dejaron en el cuarto de un companen hospedaje, de nacionalidad hungara, indoc

por el Sindicato único de Barcelona. Este individuo también ha sido deter Al siguiente dia salio Actiores y 20 volvió a saber de él hasta que se su detención. Entonces Mendoza huyó 1 se le ha podido encontrar. Cree la Poli que éste se dedicaba a curer a los sindi-De Adelaida, la Policia de Zaragoza

EN LA EXPOSICION **ORFEBRERIA**

"Las jouss fanicias de la Necrópolia de Cáciz"

rece de **informes**.

El ilustre arqueologo don Francisco Cer ra, que ha venido en representación del seo de Cádiz para treer las interesantes i que dicha entidad aporta a la Exposidió el pasado domingo una conferencia en chada por numeroso público sobre «Las jos feminias de la Naceda la Callara. fenicias de la Necrópolis de Cádiz». Relató las vicisitudes por que ha stra

sado las excavaciones que comensaron mo nuevos trabajos de desmontes, hasta ultimamente don Pelayo Quintero y el correnciante le dieron forma y finalidad queológica. Hizo un estudio detenidísimo de los places encontrados para deducir las condicciones en que hasta ahora han incul todos los que han intentado dilucido nes fueron los antiguos pobladores de Expuso el resultado de las más recisa-

excavaciones practicadas en la necropolis nicia y el plan de las que van a emp deree el mes priximo. Terminó excitando a todos los amantes arte a que se preocupen de los museos vinciales que, sujetos a la infima considerada de la constante de la con ción de 50 pesetas mensuales, no pue

atender ni a su saistencia ni a su decero Administración de EL DEBA

HORAR DE OFICINA



Sea usted optimista

y en vez de lamentarse de su debilidad, agotamiento y vejez prematura, reconstituya su naturaleza achacosa, pues por grave que sea la anemia que padece, puede usted recuperar is vitalidad y gozar de nueves ener-

gias, tomando el poderoso Jarabe de

ciente. Unico aprobado por la Real Academie de Medicina.

AVISO Rechace lode franco que no fieve en la stiqueta extentes mipospospilos saluo en rejo.

CRÓNICA DE SOCIEDAD NOTICIAS La carrera de las Doce Horas SUCESOS

Anteayer tarde, desde las cinco y media basta las ocho y media de la noche, estuv: congregado el Cuerpo diplomático y la alta sociedad madrileña en el hermoso hotel de La calle de Ayala.

Su alteza la infanta doña Isabel, acompañada de su dama la señorita Juanita Beltrán de Lis, asistió a la fiesta.

Su alteza, acompañada de las embajadoras de Francia, Alemania y Bélgica, duquesa de Pinohermonso, condesa viuda de Casa Valencia y dueña de la casa, tomó en uno de los salones el té.

En el comedor se sirvió la merienda a la numerosa y selecta concurrencia.

La gente joven bailó, siendo capitanea da por las bellisimas señoritas Magdalen s y Piedad Muguiro y Frígola.

La marquesa de Salinas, secundada po sus hijos, los barones del Castillo de Chirel hijo político, don Francisco Muguiro, nieto, el barón de Benedris, hicieron que se pasasen agradablemente tres horas en aquella hospitalaria morada.

Se organizaron animadas partidas de tresillo y de «bridge».

Concurrieron las duquesas de Santa Elena, Tovar, Pastrana, Najera, Unión de Cuba, San Pedro, Vistahermosa, Sueca, Vega, Soma, viuda de Valencia y Vitoria.

Las marquesas de Villanueva de Valdueza, Villadarias, viuda de Medina, Frontera. Zurgena, Santo Domingo, Torralba, Guevara, Torralba de Calatrava, Borghetto, Argüeso, Haro, Pidal, Balboa, Santa Cruz de Rivadulla, Llano de San Javier, Valdeiglesias, Montealegre, viuda de Albaserrada, Puebla de Rocamora, viuda de Villa Marcilla Cortina, Jura Real, Villatoya, Musey, Acapulco, Castromonte, viuda de López Bayo, Torrehermosa, Ribera, Santa María de Silvela, Sancha, Salar, Benicarlo v Casa Jiménez.

Las condesas de Cardona, Cartayna, viu da de Peña Ramiro, Serramagna, Andes. Mortera, Torre de Cela, Riudoms, viuda de Castilleja de Guzman, Paredes de Navas, Caudilla, viuda de Campo Giro, Gamazo, Peralta, Casa Puente, Maluque, Viñaza y viuda de Crecente. Vizcondesas de Eza, Castillo Genovés,

Cuba y Garci Grande. Baronesas de la Torre, Satrústegui, Casa

Davalillo y Benferri. Señoras y señoritas de Baüer (don Igna cio), Fiscowitch, Borbón y d'Ast, Figueroa Enviamos sentido pésame a la viuda, do-v Bermegillo, Travesedo y Bernaldo de Qui fia Elisa Sarmiento; hermanos, doña Joarós, Travesedo y García Sancho, Alcalá Ga- Ba y don Victor, y demás deudos. liano y Osma, Hernández de Henestrosa y Le Motheux, Marín y Barranco, Barrosta g Pardo, Escobar y Kirpatrick, Queralt y Lopez Nieulant, Villapecellin (don Maria no), Garay y Vitórica, Jauregui y Muñoz Soriano, Landecho, Arguelles, Cavanilles Vereterra, Comyn, Castillo y Caballero, Co varrubias y Castillo, Crespi de Valldaura Caro, Muguiro y Cerragería, Muguiro y Herrera Dávila, Muguiro (nacida Guillamas y Caro), Martinez de Irujo y Caro, Pérez San Millan, Marichalar y Bruguera, Pérez Secane v Bueno, Maura v Herrera, Rodriguez Rivera y de la Gándara, Tacón, Cárdenas, Chaves y Lemery, Alcazar y Mitjans Caporal, Areces, Alvarez de Toledo y Mencos, Gordon Wadhouse, López Roberts, Pérez del Pulgar y Muguiro, Maroto y Pérez del Pulgar, García Loygorri y Murrieta, Lazaro Galdiano, Perales (María), Moreno Ossorio, Rabago, Ximénez de Sandoval, Jordan de Urries, Vázquez Armero, Mora y

Caro, Urquijo y Landecho y Bernar. Petición de mano Por el coronel don Emilio de las Casas y Soriano ha sido pedida para su hijo don Manuel, teniente de Carabineros, la mano de la bella sefiorita Rosa La Porte y Sáenz, hija del secretario de la Dirección de los Caminos de Hierro del Norte, don Ernesto.

mante, Colon, Semprun, Ruspoli, Martorell,

rens, Figueroa v O'Neill, Carvajal v

La boda se celebrara en breve.

Pésame regio Anteayer estuvo don Emilio Maria de Torres y González Arnao en casa de los señores de Alba (don Santrago) y de Fernández Bordas (don Antonio) a darles el pésame, en nombre de su majestad el Rey, por la muerte del señor Boceta y Ruiz Zo-

Almuerzo

Ayer se verificó el anunciado almuerzo con que los empleados de Gobernación obsequiaban a su compañero el jefe del personal, marqués de Casa Pizarro, por haber sido nombrado senador.

Sentaronse en la mesa presidencial, con el marqués de Casa Pizarro, el duque de Almodóvar del Valle, don Juan Navaro Reverter v Gomis, don Alonso Gullón, don Manuel Hoyuela, don Manuel Martin Salazar, don Millan Millan de Priego, don Ramón Melgares y el marqués de Casa Jiménez. Los comensales ascendían a doscientos.

Don Juan Donoso-Cortés leyő las adhe siones recibidas de los Gobiernos de provincias, don Francisco Contreras Martín ofreció el banquete, el duque de Almodóvar del Valle pronunció un elecuente discurso haciendo un cumplido elogio del marqués de Casa Pizarro, y éste, en frases tan sinceras como cariñosas, agradeció el home naje que se le hacía.

Nuevo académico La Academia de Ciencias de Zaragoza ha elegido por unanimidad como miembro de la misma al ingeniero de Montes don Manuel Aulló y Costilla.

La señora de Tolosa Latour, que presidió el día de la Fiesta de la Flor la mesa de la Glorieta de Atocha, reunira el proximo jueves a tomar el té a las señoritas insoporbable la vida al hombre.» que copperaron a la recaudación a favor de los pobres tuberculosos.

Enfermos

El teniente general y senador vitalicio don Federico Ochando se encuentra gravemente enfermo. -La ilustre duquesa de Medina de Río

seco está delicada de salud.

Deseamos el restablecimiento de ambos

Se ha verificado el enlace de la preciosa señorita Carmen Muriedas con el ilustrado capitán de Artillería don Felipe Gó-

mez Acebo y Varona. Les apadrinaron la madre del contrayente y el padre de la desposada, siendo testigos, por la señorita de Muriedas, su hermano, don Agustín; tíos, don Angel G. Santibañez y den Vicente Zaldo, y don Modesto Domingo, y por el novio, su padre,

tios, don Sebastián Gómez Acebo, don Francisco Varona, el coronel Marchesi y don Germán Castro. A causa de la reciente muerte de la abuela paterna del novio, no hubo flesta. Descamos muchas felicidades al nuevo unir en una sola asociación a todo el pro-

matrimonio, que ha marchado al extran- fosorado español, sin distingos de clases ni

Mañana jueyes 7, a las once de la ma- prende.

Flesta en el hotel de fiana, se celebrarán solemnes execuias en la marquesa de Sal nas la parroquia de San Jerônimo el Real por el alma de la condesa viuda de los Vi-

Petición de mano Ayer ha sido pedida la mano de la bella señorita Concha Junquera para el ilustrado ingeniero de Caminos, Canales y Puertos don Rafael de Villa y Calzadilla, de distinguida familia canaria.

A las multiples felicitaciones que con tal motivo están recibiendo ambos novios unimos la nuestra, que hacemos extensiva sus padres. Regreso

Ha llegado a Madrid, procedente de Barcelona, la marquesa de Foronda, quien ha recaudado 5.000 pesetas con destino a la Fiesta de la Flor.

Entierro

Ha tenido lugar el del malogrardo joven don Fernando Garralda, nieto de la mar quesa de Reinosa y de los señores de Valcarcel (don José), asistiendo selecta concurrencia.

Reciban los padres y abuelos nuestro sen ido pésame.

Cobertura de grandes Dicese en los circulos aristocráticos que habra cobertura de grandes de España, pe ro aún no hay señalada fecha.

La distinguida consorte de don Alonso Ramfrez de Saavedra y Vinent (nacida Ma-ria Lombillo y Pedroso) sufre un ataque de hemiplejia.

Deseamos el restablecimiento de la pa ciente, que de tan justas simpatías goza en la sociedad aristocrática. Nuevo domicilio

El marqués de Algara de Gres y sus hijos se han instalado en un cuarto de la

casa número 4 de la calle de Arrieta. Fallecimientos

El señor don Severo Arribas y de la Can-tera rindió ayer su tributo a la muerte.

Contaba setenta años de edad. Era un distinguido jurisconsulto y per-

sona justamente apreciada. El funeral será el jueves 7, a las once media, en la parroquia de Santa Barbara.

-Han fallecido los jefes de Administración del ministerio de la Gobernación don Ricardo Luis Parreño y Valcarcel, don Francisco Capdepón y Quesada y don Dario

Revilla Cifré.
Los tres fueron personas justamente apreciadas por sus prendas personales. respectivas familias.

El Abate FARIA

Federación Católica de Maestros Españoles

Defensa de la enseñanza religiosa por Buylla y "Clarin" ---

Con arregio al programa que oportunamen-Maura, Ozores, Silva v Goveneche, Navarro y Morenes, Avial (don A.), López Dóriga, en cl salón de actos de la Congregación de y castaño claro. De celores tan naturales e López de Ceballos y Ulloa, Díez de Rivera, los Luises la fiesta que los maestros cató- inalterables, que bien puede decirse que Morenes y Artenes E Durán. Aléa y Llo. Morenes y Arteaga. F Duran, Alos y Llode Jesús.

> Presidió el acto, en nombre del Prelado, va de la Federación, representantes de la recientemente en aquella capital. Asociación normalista Magister, de la Conica», el reverendo padre Ayala y el catedrático de la Universidad, señor Vegas.

Todos los oradores coincidieron, en sus elo cuentes discursos, en tributar a la Federación entusiastas aplausos por la fundación lle, jefe del servicio de Estudio y Extinción de su colegio para huérfanos del Magisterio, que será abierto al empezar el próximo curso, y a cuyo ingreso pueden aspirar los huérfanos del profesorado todo.

La falta de espacio nos impide publicar, como fuera nuestro desco, una reseña de todos los discursos.

Sin embargo, no resistimos al deseo de

«La Religión debe ocupar importante lugar en la educación del hombre, porque la naturaleza humana es profundamente reli- cas hechas por el decano, secretario, tesorero y digiosa, por lo cual el ser de razón al propender por ley de su vida a la inquisición osda he del principio y fundamento de cuanto exisbloque. te, ha de llegar seguramente a la «causa causarum»; y al recobrar necesariamente este resultado del ejercicio de su conciencia racional sobre el sentimiento y la votanta majestad, débil ante tan omnimodo grada Comunión los niños Paquito y Carpoder, limitado en su inteligencia ante lo men, hijos de don Francisco del Fresno, absoluto recentado en su inteligencia ante lo men, hijos de don Francisco del Fresno, luntad, ha de contemplarse pequeño ante tanta majestad, débil ante tan omnímodo absoluto, y como tal, necesitado de las luces maestro nacional de Lozoyuela (Madrid). divinas y obligado a tributar respeto y a rendir adoración al Creado- de todo... Por eso el hombre completo, «mens sana in julio so verificará en el Stadium Metropolitano una corpore sano», vive con ansias religiosas y gran fiesta, inauguración de otras fiestas anuales erige en su corazón un altar para adorar con adoración pura, completamente desinteresada, a Aquel que es origen de toda con el título de la Fiesta del bombero, a la querdad, fuente de toda belleza, principio de todas las clases sociales prestan su cooperación.

Debe admitirse la necesidad de la ensemanza religiosa, primero por la substantivi que su distinguida esposa ha tomado con verdadero dad y consiguiente dignidad del fin humano empeño la dirección de lo que a la colocación de y después por lo que es y significa en la localidades se refiere. formación y mantenimiento de los elementos ideal y estético de la humanidad, sin los cuales el alma se atrofia, el mundo se Banda Municipal; habra partido de «football», ejerconvierte en un desierto y llegà a hacersele cicios atlet cos, y como número final unas maniobras

(Adolfo A. Buylla, en su discurso de apertura de curso en la Universidad de

Oviedo, año 1901.) «Dios es el principio de la sabiduría...

La abstracción de que hablo ha producido, con apariencias de equidad y de liberalismo, el mayor dano posible para la educación armónica, propiamente humana: la religiosa y de las demás enseñanzas, que no sé como llamarlas, así separadas, como no las llame irreligiosas. Porque téngase en cuenta que en este punto el abstenerse es negar: quien no está con Dios, está sin ción de aquéllas. Dios: la enseñanza que no es deíste es

(Discurso de Leopoldo Alas, «Clarín», en la inauguración del curso de la Universidad de Oviedo.) En resumen, el acto del domingo fué un

triunfo de la Federación Católica de Maestros Españoles, merecedora de toda protección por lo que es y por lo que representa. El hecho de haber acudido a este acto los señores Suárez Somonte y Zabala, del profesorado de Institutos y Universidades, respectivamente, demuestra la posibilidad de categorías, lo cual ha de dar a la organiza-Funeral ción la fuerza y realce que de ello se des-

BOLETIN METEOROLOGICO. - ESTADO GENEBAL.—Continúan alejándose las presiones dábiles, pero las altas no invaden nuestro territorio,

favoreciendo así el que pueda formarse una pertur bación local, que hasta ahora no está iniciada. EXTRANJERO.-Cisto despejado en Bkagen, Valentia, isla de Aix, Clermont, Oran y Argel. Brumoso en Gris Nez, Paris, Lyon, Tolosa y B.arritz. Nuboso en Copenhague, Hamburgo, Helder, Stornoway, Aberdeen, Glasgow, Holyhead, Scilly, Tours, Saint Mathieu, cabo Sicié, Lisboa y Lagos. Liuvia on Munich, Tormenta en Dijon, Temperatura: 4 grados en Paris; 7 en Munich y Greenwich; 8 en Gris Nez, isla de Aix y Clermont; 9 en Helder, Stornowsy, Aberdeen, Calskol, Dijon y Lyon; 10 en Skagen, Copenhague, Hamburgo, Holyhead, Scilly y Tours; 11 en Valentia; 18 en Tolosa y Bisrritz: 14 en Lisbon: 16 en Lagos: 17 en Oran, y

18 en Argel. PROVINCIAS. - Cielo despejado en Valladolid Alicante, León, Zamora, Toledo, Cáceres, Ternel, Castellón, Valencia, Murcia, Huelva, Málaga y Pal ma. Brumoso en Barcelona, Pontevedra y Tarragona. Nubeso en Coruña, Bilbao, Zaragoza, Badajoz, Almeria, Gijón, Oviedo, Santander, Palencia, Burgos, Seria, Salamanos, Avila, Segovia, Guadalajara, Cuenca, Ciudad Real, Vitoria, Logrono, Pamplona, Huesca, Gerona, Córdoba, Jaén, Tarifa y Algeciras. Temperatura media: 10 grados en Valla dolid, Burgos, Salamanca, Avila, Segovia, Cuenca y Vitoria; 11 en Soria, Pamplona y Jaén; 12 en Oviede y Palencia; 18 en La Coruña, Badajoz, Zamora, Guadalajara, Ciudad Real y Logrono; 14 en Bilbao, Toledo y Cáceres; 15 en Zaragoza, Pontevedra, Santander, Huesca, Gerona, Tarifa y Algeciras; 16 en Almería, San Sebastián, Huelva y Málaga; 17 en Barcelona; 18 en Mahón, Castellón, Murcia y Palma; 19 en Gijon, y 21 en Alicante. Temperatura maxima, 26 grados en Alicante, y mi-

hima, 4 grados en León y Barcelons. (MADRID .-- A las siete de la mañana, cielo despejado; barómetro, 705,2. A la una de la tarde, cielo cubierto; barómetro, 705,5.

DATOS DEL OBSERVATORIO DEL EBRO.-Barometro, 761. Humedad, 39. Velocidad del viento en kilómetro por hora, 40. Recorrido en las veinticuatro horas, 599. Temperatura: máxima, 24,7 grados; mínima, 15,5; media, 20,1. Suma de las desvisciones diarias de la temperatura media desde primero de año, 60,5. Precipitación acuosa, 0,0.

Para hermosear y rejuvenecer el cutis, no existe nada como la célebre «LOTION PEELE», del sabio doctor Lehaman.

EL SALON DE FOTOGRAFIA.—Al ocuparnos del Salon de fotografías de profesionales, abierto por la casa Kodak, y al hablar con merecido elogio de las fotografías «Viejo de mar» y «Laiz y sombra», que envia el fotógrafo malagueño «Wandre», cometimos involuntariamente el error de atribuirlas a otro expositor que le sigue inmediatamente.

Las aguas más disolventes del mundo son las de Corconta.

A. DE ESCRITORES Y ARTISTAS.-La junta general de dicha Asociación, reunida el domingo último en sesion extraordinaria, bajo la presidencia de Acompañamos en su justa pena à las don Carlos Luis de Cuenca, acordó, por unanimidad, que sin desconocer la importancia de la campaña sobre responsabilidades iniciada por el Ateneo de Madrid, con el cual unen a la Sociedad tan antiguas y estrechas relaciones, se ve en la imposibilidad de cooperar a la misma, por impedirlo la base primera de sua estatutos, que determina, de modo taxativo, los fines propios de la institución, tradicionalmente respetados desde que se fundo.

TINTURA WINTER En Senlúcar: UNION-Sanlúcar F. C...... 2-0

Premiada con Medalla de Oro Con una sola aplicación desaparecen las

canas. Sirve para el cabello, barba y bigote publicamos se celebró el pasado domingo te. Se prepara para negro, castaño obscuro ganado los vigueses por dos contra cero. licos dedican anualmente al Sagrado Corazón es la mejor y más práctica. En perfumerías.

BANQUETE DE MEDICOS.—Los profesores del el secretario de camara, señor Arribas, y Instituto Rubio se reun eron el domingo en banocupaban con éi el estrado, a más de los quete en honer de los compañeros que fueron a oradores, los señores que forman la Directi- Berlin para asistir al Congreso de cirujanos celebrado

A los brindis hicteron uso de la palabra los settores gregación Mariana y de «La Enseñanza Cató- Peña, Werdes Montenegro, Ingue, Sloker y Soler, que fueron muy aplaudidos.

> El ingeniero de Montes don Manuel Aude Plagas Forestales, ha regresado del extranjero, donde fué particularmente, en su deseo de estudiar los trabajos que allí se efectúan análogamente a los del servicio a su cargo.

COLEGIO DE ABOGADOS .-- En la Academia de Jurisprudencia se ha celebrado una junta extratranscribir estas dos substanciosas citas del ordinaria del Colegio de Abogados para examinar y señor Zabala al defender la enseñanza re- discutir asuntos relacionados con los trabajos dirigidos a modificar el impuesto de Utilidades en rela-

ción con la clasa También figuraban en el orden del día las renun putados a quienes no afectaba la reelección verificada hace dias. Estas renuncias fueron sceptedas en

En el altar de San Antonio de la iglesia parroquial de San Sebastian, de esta Corte, han recibido por vez primera la Sa-

LA FIESTA DEL BOMBERO.-El día 1 de que en lo sucesivo se habrán de realizar en Madrid como es costumbre en otros países del extranjero, con el título de la Fiesta del bombero, a la que El alcalde, señor Ruiz Jiménez, ha acogido la idea con el mayor entusiasmo, hasta el punto de

Aunque no está ultimado el programa de la flesta, podemos adelantar que en ella tomarán parte la realizadas por el Cuerpo de Bomberos, de salvamento y extinción, en una casa que se construirá ex profeso en el centro del Stadium.

LA RENDICION DE CHENTAS.-Refiriéndom a la nota publicada por los periódicos con la relación de las entidades oficiales que no rinden cuentas al Tesoro público, nos manifiesta el presidente del Instituto de Reformas Sociales que indudablemente se ha padecido error al incluir a dicho centro en la separación, así, reparación de la enseñanza mencionada relación, toda vez que el Instituto envía regularmente a la Ordenación de Pagos las cuentas justificadas, y tiene en sus oficinas, a disposición de quien desce examinarias, las reales órdenes del ministerio del Trabajo en que se consigna la aproba-UNA SUBASTA .-- Aver se ha celebrado la subas-

ta para la construcción del edificio de la Institución Central de Puericultura, presidida por el concejal senor Inclan, habiéndose presentado distintas ofertas. y habiendose adjudicado a don Pedro Elajabeitia con el 12,55 por 100 de rebaja del precio tipo.

Sociedades y conferencias ----

PARA HOY

ATENEO .- 7 t., Memoria del señor Arantave, «Responsabilidades».

general para dar cuenta del fallecimiento ellos lograron pasar el Collado Ventoso. del que fué presidente don Luis Ortega Mo-

Primera vuelta por la Copa Davis. El Athletic bilbaíno solemnizará sus bodas de plata.

MOTOCICLISMO

El Real Moto Club de España celebrará el día 8 del próximo mes de julio la carrera internacional de motocicletas y autociclos denominada de las Doce Horas, sobre el circuito Guadarrama-San Rafael-Revenga-La Granja-l'uerto de Navacerrada-Villalba-Guadarrama. En esta carrera serán admitidos corredores nacionales y extran-

Sin periuicio de dar mayores detalles en tiempo oportuno, nos limitaremos por ahora a indicar las distintas categorias establecilas, que son las siguientes: MOTOCICLETAS SOLAS:

Clase Z.-Biciclete con motor, 125 c. c. Clase Y .- «Scotter», 175 c. c. Clase A .- Motocicletas, hasta 250 c. c. Clase B.-Hasta 350 c. c. Clase C.-Hasta 500 c. c. Clase D .- Hasta 750 c. c. Clase E .- Hasta 1.000 c. c.

MOTOCICLETAS CON «SIDECAR»: Clase B/S .- Hasta 350 c. c. Clase F.-Hasta 600 c. c. Clase G .- Hasta 1.000 o. o. AUTOCICLOS:

Clase J'.-Hasta 250 c. c. (una plaza) Clase J''.-Hasta 250 c. c. (dos plazas) Clase H 1.—Hasta 1.000 c. c. (una plaza) Clase H 2.-Hasta 1,000 o, c. (dos pla-

Las inscripciones para esta importante rueba se harán en la secretaria de la Sociedad (calle Mayor), del 12 al 27 del presente mes. Se admitirán inscripciones su plementarias del 28 de junio al 8 de julio. FOOTBALL

Véanse los resultados de los partidos más importantes de provincias, que no pudimos incluir en nuestra «Página» de ayer por falta de espacio: En Pamplona: Osasuna-Lagun Artea 1-1 En Torrelavega: ARENAS CLUB, de Guecho-Gimnástica 4-1 En Alicante: CLUB DE NATACION-Real Alcodiam. BELLAS ARTES Sporting 8-0

En Santander: ACERO-New Racing 2-1 En Jerez: NACIONAL, de Cádiz-Jerez F. C.... 8-0 En Teruel: CALATAYUD F. C.-Teruel F. C 8-1 En Sama de Langreo:

RACING, de Sama-Stadium, de Avilés. 8-1 En Santa Cruz de Tenerife: TENERIFE Formento 4-2 En Lérida:
LERIDA F. C.-Español (reserva).... 2-0
JUVENTUD REPUBLICANA-Cet'o... 8-0 En Castellón: DEPORTIVO-Segunto 7-8

En Oviedo: STADIUM, de Oviedo-Deportivo, de Gijón 8-0 En Tetuán : ALFONSO XIII-Unión F. O 8-0 En Sanlucar:

En el partido jugado entre el Real For-tuna, de Vigo, y la Selección de Oporto han

LAWN TENNIS

Los primeros resultados de la primera vuel- acordo solicitar de las autoridades la autopor la Copa Davis entre Irlanda e India y Holanda e Italia, fueron los siguien-

Individual.—F. M. JACOB (India) venció al Honorable Cecil Campbell (Irlanda), por **6**-2, 6-2, **6**-8. Individual. Dootor E. D. Mc CREA (Ir-

lands) vendo a doctor A. H. Fysee (India), por 7-5, 9-7, 2-6, 6-8.

venció a Morpurgo (Italia), por 6-1, 0-6, ATLETISMO

Para solemnizar sus bodas de plata, el Athletic Club, de Bilbac, campeon de España, además de varios importantes partidos de «football» entre los que sobrenale el encuentro entre el equipo campeón y una se-lección formada por las primeras figuras de los principales clubs de toda España, casi todas internacionales, organiza un importante concurso atlético, en que tomaran parte atletas de las distintas regiones, y suyo programa será el siguiente:

100 metros. 400 metros

6-3. 6-2.

5.000 metros en pista. 1.000 metros de relevos (para clubs vizcainos).

100 metros (vallas). Salto de longitud (con y sin impulso). Salto de altura (con y sin impulso). Salto con pertiga. Triple salto.

Lanzamiento del disco. Lanzamiento de la jabalina. Las inscripciones se terrarin manana jueves día 7, hasta las nueve de la noche, en al

Athletic Club, Bilbao. AVIACION

LEAFIELD, 5 .- Ayer tarde en Lympne, efectuó un vuelo con un motor de 5 a 6 HP. mister Lancaster Parker, con éxito completo. Voló a una velocidad de 65 millas por hora, que aumentó a 70. El vuelo duró train-

ta y ocho minutos y recorrió 40 milles, consumiendo unicamento un galón de pe Parker voló sobre la ciudad de Ashford ma altura de 1.000 pies.

Tuvo un vuelo muy interesante en competencia con un automóvil Rolls Royce que pasaba por la carretera, al que fácilmente dejó atrás. El aparato sólo pesa 500 kilos.

MARCHA

El importantísimo acontecimiento deportivo de la copa de hierro de «Penalara», concurso de marcha por las cumbres del Guadarrama, se celebró el domingo 8, te niendo que luchar los marchadores y aguantar los jurados, establecidos en los picos de paso obligado para aquéllos, las inclemencias de un tiempo que nadie podía esperar en esta fecha

A la hora de la salida se presentaron en la plaza de Cercedilla siete marchadores de los diez que se habían inscrito. Uno de ellos hubo de desistir por consejo del médico que formaba parte del jurado, y los otros sets salieron con intervalos de cinco minutos. La subida al Ventorrillo y el paso por el

ha Horcon se hizo felizmente, llegando todos al Puerto de Navacerrada. Agua, nieve, viento frío, niebla, todo cor intensidad, empezó entonces a dificultar la marcha y a molestar a los jurados y curio-808. Parecia un día de los más crudos del

invierno.

sanatorio y las cumbres de la cuerda de Pe-

al pasar los marchadores por los Siete Ricon que algunos se desorientaron y otros FOMENTO DE LAS ARTES.—10 n, junta tuvieron que desistir de continuar. Tres de La marcha reslizada por el ganador Franvicco Martinez Larrañaga fué verdadaraman-

La intensidad de la niebla aumentó tanto

te notable. Demostro este intrépido «penalaros su vigor, su espíritu deportivo y su conocimiento de la sierra, al entrar en la

meta en estado completamente normal, des-pués de haber recorrido unos 20 kilómetros, la mayor parte por cumbres próximas a los 2.000 metros y en las condiciones meteoro-lógicas antes indicadas. Empleo en el recorrido cuetro horas y veintiun minutes, de les que, descentando

los cuarenta minutos de descanso obligatorio, hacen tres horse y quarente y un mi-autos, o ses, una velocidad media de 5,4 kilometros por hora, por cumbres complicadas, grandes pendientes y entre niebla y

Gran cantidad de público presenció la llegada a la meta, y sunque el tiempo, como sepa quién, una cartera con 200 pesetas y decimos, fué muy desfavorable, había mucha animación en la sierra.

putar al que ten brillantemente la ha ganado en 1928.

SOCIEDADES

«Verbenas madrileñas». Este ha sido el tema desarrollado con gran maestria por el joven literato José Lorenzo, en la Sociedad

Cultural Deportiva y en presencia de nu-meroso y selecto auditorio. Su charla fué una brillante página de un humorismo excelente, impregnado en mu-chas ocasiones de sentimentalidad, que es modalidad que no falte en ningún buen humorista. La verbena de cachupin, la verbenia sentimental, cuento verbenero, la verbena de barrio y mossico, fueron los en-tremos tratados por José Lorenzo, con un floridisimo estilo, con un ropaje literario todo sonoridad y armonia.

A la verbana de barrio la diputó como un festejo plebeyo estética v culturalmente; a la perbena sentimental ofrendo los parra tos más delicados de su estilo; en el cuen-to verbenero logró inquistar el esníritu de los oyente con un relato melandolico y lieno de realismo; su movaleo de tipos fué un desfile graciosisimo, lleno de donaire. José Lorenzo fue aplaudidítimo.

FELICITACION

El Real Madrid F. C. ha dirigido al Ayuntamiento una carinosisima felicitación por el brillante y feliz exito alcanzado pon la demostración deportiva verificada en la Semana Deportiva Municipal, y como prue-ha de justicia y admiración hacia quienes de modo tan lisonjero han iniciado por Madrid un soto cuya realización deseaban todos los deportistas madrileños, la referida Sociedad ha concedido el título de socio honorario a favor de los señores Lópes Dóriga, Muro Lara, Sáinz de los Terreros y Rodríguez, que constituían la Comisión organizadora de la Bemana Deportiva Municipal.

Oposiciones que motivan un tribunal de honor

Los funcionarios de las secciones admi-nistrativas de Primera enseñanza ce han reunido en esta Corte para proceder a la resiscoción de Junta directiva.

Cumplido el objeto de la convocatoria se dio cuenta de la denuncia formulada contra dos vocales del tribunal de las oposiciones últimamente celebradas, y por aclamación se a los acusados, así como, en su caso, proceder contra el delator si la denuncia Lo se justificara.

El senor Illana, presidente de la Asociación, ha recibido ya la real orden por la que se autorisa a nombrar el citado tribunal que quederá designado inmediatamenta

Individual. VAN LENNEP (Holanda) EMPRESTITO MUNICIPAL EL 1 DE JULIO

> El alcaide manifesté ayer que la Comisión especial de empréstito ha acordado va la fe-cha de 1 de julio para realizar dicha opera-Agregó el señor Ruiz Jiménez que ma

fiana ampliara detalles sobre esta importante cuestion. SENALAMIENTO DE PAGOS

DIRECCIÓN GENERAL DE LA DEUDA Y CLASES PASIVAS

Bets Dirección general las acordado que en los dias 5 al 9 del actual se entreguen por la ceja de la misma los valores consignados en senalamientos acteriores que no hayan sido recogidos, y además los comprendidos en las facturas signientes: Pagos de crédito Ultramar reconocidos por los

ministerios de Guerra, Marina y esta Dirección goneral a los presentadores en Madrid y por giro postal a los demás de facturas del turno preferente, arregio al real decreto de 28 de octubre de 1915, que se consignan en las relaciones que al final se

Entrega de títulos de la Deuda perpetra al 4 por Debicioso en el café, té leche... 100 interior, emisión de 1919, por renovación de los de 1900, hasta la factura número 27,870.

Cartera rebada.-En un tranvia de la M nea de Quevedo le sustrajeron la cartera con 600 pesetas y documentos al juez monicipal de Maya (Navarra), don José Saramilla.

«Bueu» dependientes—El propietario de una vaquería de la calle de las Minas, 1, ha demunciado a su dependiente, Juan Pefia, de dies y ocho años, el cual ha desaparecido, en unión de 144 pesetas, importe de varias cuentas cobradas. Sustracciones. Doña Vicenta Valverde

Dueñas, que vive en Desengaño, 12, ha denunciado que del carro que conducta Gabriel Carballo han sustraido unos fardos de ropa de su propiedad, valorados en 1.200 pesetas.

-Eulogio Genovés, de cincuenta y siete shos, habitante en la Travesta del Conde-Duque, 8, ha denunciado que en la calle de San Bernardo le sustrajeron, sin que

documentos. Sospechoso detenido.—En la madrugada «Peñalara» puede estar satisfecha de esta última los agentes detuvieron en una casa primera prueba de su «Copa de hierro», que de dormir de la calle de Mediodía Grande los corredores del año que viene han de dis- a Antonio Bota Domínguez, al que se le ocuparon unas cuñas y una palanqueta. Además el detenido se halla reclamado ju-

ESPECTACULOS

LOS DE HOY

-0-ESPAROL.—6,45 y 10,30; La hora de amar. COMEDIA.—10,30, La locura de den Juan. ESLAVA .- 6,45, y 10,45, Candido Tenorio. CENTRO .- 10,30, Margarita la Tanagra. ROMEA .- 6,30 y 10,30, Cinematografo y varie

APOLO.---6,30, Mama Felicidad.--10,50, 12 ve

ZARZUELA.-10.30. Imamor. FUENCARRAL.—6,15 y 10,30, El daque misterio de la resterio de la misterio de la

doble cruz). COMICO .- 10,30, | Calla, corazón! LATINA .-- 10,15, La bruja. CIRCO W. PARISH .-- 10, Funciones de circo

CIRCO AMERICANO .-- 6.30. Funciones de circo.-10,30, Funciones de circo y campeoneto de lnohas libres. (El affiliate de las obras en esta curistera mo

supone su aprobación ni recomondación.) *********** Ouiosco de EL DEBATE CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS

CALATRAVAS

No comprar alhajas sin ver autes precies en la joyería Pérez Molina. C. San Jerónimo, 29, esquina a plaza de Canalejas. Fábrica de corbat**as** 12, Mariana Pineda, 12 (antes Capellanes).

Géneros de punto. Casa fundada en 1870 EPILEPSIA O ACCIDENTES NERVIOSOS Curación rationt oph las PASTILLAS ANTIEPILEPTICAS

DE OCHOA

Invento maravilloso Para devolver los cabellos blancos a su solor primitivo a los veinte dias de deres una loción diaria con el agua de colonia LA CARMELA; no mancha ni la piel ni la ropa, aplicandosa con la mano. Su accide de debida al oxigeno del aire, por lo que come. tituye una novedad. Venta en perfumerias, droguerías, farmacias, bazares y mercerías. Melilla, Alfonso XIII, 28, y autor, N. Lo. pez Caro.—SANTIAGO.

APROVECHEN EL CAMBIO VAYAN VICHY (Francis)

PRIMER EStablacimiento terma son los más

es el más luioso del mundo entero

cómodos

Hotel y Restaurant de Régimen, con vigilancia médica

a la más agradable actividad



IGUERRA A LAS MOSCAS! PALETA "YANKEE

Con ella resulta un entretenido sport la caza de la mosca. De manejo sencillo y agradable por su flexibilidad y ligereza. Es un aparato muy sólido. Mide 44 contimeiros. PRECIO: 0.90 PESETAS.

L. ASIN PALACIOS .-- Preciados, 23.-- MADRID

DIGESTONA

"Chorro"

gunos alimentos? ¿Sentís somnolencia o pessalez de caseza, eructos, acidez o sofocación después de las comidas? ¿Sufrís dolores en la espalda? ¿Os hace olor el aliento su es pome la boca seca? Si tanés alguna de cata dencias es porque vuestro estómago está enfermo, no funciona bien y las digestiones no pueden ser normales y necesitás tomar en seguida la DIGESTONA «Chorro», antigastrá-groc eficaz, tónico y desinfectante de las vias digestivas, que, descongestionando la mucosa gastro-intestinal, normaliza las funciones digestivas y cura pronto tales enfermedades, por antignas que sean.—PIDASE EN FARMACIAS, 3 PESETAS CAJA.

EL SEÑOR

Eon Severo Arribas y de la Cantera

Abogado del Ilustre Colegio de Madrid

Ha fallecido el día 4 de junio de 1923

Habiendo recibido los auxilios espirituales

y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

manos, doñal Juana, (ausente) y don Víctor; hermanos polí-

7, en la parroquia de Santa Bárbara.

POMPAS FUNEBRES.—Avenida del Conde de Peñalver, número 15.

Motores eléctricos

ELCHSENBWERK, de Niedersedikk (Alemania).

Esmerada construcción y altos rendimientos. Grandes existencias en todos los tipos.

PABLO ZENKER Mariana Pineda, S

MAS VALE PAJARO

Muebles de luio y económicos

Antes de comprar visitor les musues almacanes de

CASA DEL RIO

39, PRINCIPE, 39 (Junto a la iglesia)

ticos, primos, sobrinos y demás parientes

Su desconsolada esposa, doña Elisa Sarmiento; sus her-

RUEGAN a sus amigos encomienden a Dios

Nuestro Señor el alma del finado y asistan al fu-

neral que por su eterno descanso se celebrará, a

las ONCE Y MEDIA de la mañana del jueves dia

fundador; Alejandro, Obispo y mártir; Artemio Amancio, martires; Juan y Clodio, Obispos y Santas Cándida y Paulina, martires. La misa y oficio divino son de la infraoctava.

con rito semidoble v color blanco. Adoración Nocturna.—San Isidro.

Ave Maria.-A las once, misa, rosario y comida a 40 mujeres pobres, costeada por don Francisco

Cuarenta Horas. - En el primer monasterio de Salesas (Santa Engracia, 14). Corta de Maria.-De Covadonga, en su parroquia y en San Luis; de Atocha, en la iglesia del

Buen Suceso (P.). Parroquia del Corazón de María.—Continúa la novens a su Titular. A las siete de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón por

don Rufino Perez, ejercicio y reserva. Parroquia de Nuestra Señora del Pijar.--Empire za el triduo al Sagrado Corazón de Jesús. A las siete de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, reserio sermón por el señor Tortosa, ejerci-

cio, reserva y canticos. Parroquia de San Ildefonso.—Continúa la novens al Sagrado Corazón de Jesús.—A las ocho, misa rezada, meditación y ejercicio; a las diez y media, la solemne, y por la tarde, a las seis y medis, exposición de Su Divina Majestad, sermon por

el sector Nievas, ejercicio y reserva. Parroquia de San Jerónimo.-Idem idem A lea ocho y media, misa de comunión general; a las once la solemne con manificato, sermón, ejercicio y procesión de reserva.

Parroquia de san Marcos,-Idem idem. A las

seis y media de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón por el señor Sanz de Diego, y reserva. Parroquia de San Martin.—Idem idem. A las diez, miss solemne con exposición de Su Divina

Majestad y ejercicio; por la tarde, a las seia, manificato, rosario, sermón por el señor Rubio, pázroco de los Angeles, ejercicio, reserva e himno. Parroquia de San Millan.—Idem idem. A las seis la tarde, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, sermón por el padre Barrios, escolapio, ejercicio, reserva y gozos.

Parroquia de Santiago. Continúa la novena a los Sagrados Corazones. A las seis y media, misa Miguel Alarcón, S. J., ejercicio y reserva.

Parroquia del Salvador.—Continúa la novena s Sagrado Corazón de Jesús. A las ocho, misa de rosario, sermón por el padre Avellanosa, dominico, jestad, que estará de manifiesto todo el día; por pobres y hermanas profesas de la Orden. ojercicio y reserva.

Parroquia de Santos Justo y Pastor.—Idem idem. por el padre Rubio, S. J., y reserva. A las seis de la tarde, manifiesto, sermón por el

Yichys, 4/4 ancho metro..

Parroquia de Santa Cruz.--Idem idem. A las diez, misa solemne con exposición de Su Divina

Majestad; por la tarde, a las seis, manificato, sermón por el señor León, reserva e himno. Buen Suceso.—Idem idem. A las seis y media de la tarde, manificato, sermón nor el señor Jaén. ejercicio y reserva.

Parroquia de Santa Teresa.—Continúa la novens a los Sagrados Corazones de Jesús y María. A las seis y media, exposición de Su Divina Majostad, rosario, sermón por don Angel Ruau, ejercicio, reserva e himno.

Asilo de Huérfanos del Sagrado Corazón de Jesús. Continúa la novena a su Titular. A las diez, misa olemne; por la tarde, a las seis, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, sermón por el

padre Gutiérrez, S. J., novena y reserva. Bernardas del Sacramento.—Continúa la novens al Santísimo Sacramento. A las diez, misa solemne; por la tarde, a las cinco, maitines; a las seis cuarto, estación, rosario, sermón por el señor Benedicto, ejercicio y reserva.

Comendadoras de Santiago.—Continúa la novena los Sagrados Corazones de Jesús y María. A las seis de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, sermón por el señor Causapié, Cristo de la Salud.—Continua la novena al Sagrado Corazón de Jesús. A las ocho, misa, rosario ejercicio del mes con bendición con el Santísimo: las once, la solemne, trisagio y ejercicio; por la tarde, a las seis y media, ciercicio con sermón nor el señor Vázquez Camarasa.

tada con exposición de Su Divina Majested; por la tarde, a las cinco, manifiesto, y a las siete, motetes v reserva.

Nuestra Señora de Gracia (Humilladero, 28).-Continua la novena a su Titular. Por la tarde, soemnes ejercicios con sermón por el señor Carrillo Olivar.—Continúa la novena al Sagrado Corazón de Jesús. A las seis, misa rezada y meditación; a las diez, la solemne, con exposición de Su Divina Majestad, que estará de manificato hasta la reserva de la tarde; a las seis y media de la tarde, estación, rosario, sermón por el padre Ciarán. dominico, ejercicio y reserva-

Oratorio de Nuestra Señora de Lourdes (Fortuny, 21).--Empieza el triduo al Sagrado Corazón de de comunión, rosario y novena; por la tarde, a Jesús. A las cinco de la tarde, ejercicio, predicando las seis y media, manificato, sermón por el padre el señor Vázquez Camarasa. Sagrado Corazón y San Francisco de Boria.—

Idem idem. A las seis, miss de comunión con plácomunión y ejercicio del mes; por la tarde, a las ídem para la Guardia de Honor; a las diez y mela tarde, a las seis y media, ejercicio con sermón

Calzoncillos tela cruzada, fineta.

Idem niña.....

Corbates «foulard»...

Faldas bajeras, vichy.....

Pantalones señora, bordados finos.....

Colchas crochet cama camera..... Servilletas, sarga, media docena.....

Enagua cubrecorsé Imperio..... Camisa Imperio señora, vainicas.....

Manteles, sarga, seia cubiertos.

Calostines, caballero, color y negro, desde...

Sábanas un ancho, 1,60 por 2.

Sábanas un ancho, 1,60 por 2,50...

Punto de seda, todos los colores, metro.....

COMO SE ABARATA LA VIDA

Comprando en la CASA-COMISION, primera y única en España

LA GIRALDA, Barquillo, 41, Teléfono 45-17 M.

Almacén de Tejidos, Ropa blanca y Camisería

Sorprendente liquidación de los géneros de 18 importantísimas

casas que representamos, nacionales y extranjeras

Pesetas A

0.70

6.90 7,25 4,50

Inmenso surtido en sedas, lanas y algodones de novedad. Telas de hilo, mantelerías, toallas, géneros de punto

VISITE ESTOS IMPORTANTES ALMACENES Y SE CONVENCERA DE SU SERIEDAD

sermón por el padre Ruipérez, S. J., novena v

NOVENAS A SAN ANTONIO DE PADUA Parroquia dei Carmen.—A las seis y media de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón por el señor García Valcárcel, ejercicio, reserva y adoración de la reliquia.

Calatravas.-- A las diez y media, misa solemne, con exposición de Su Divina Majestad; a las once y media, rosario y ejercicio del mes; a las doce, misa y ejercicio, y por la tarde, a las siete, rosario, sermón por el señor Vázquez Camarasa, ejercio e himno.

Pontificia.-A las seis y media de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, sermón por el padre Llamero, redentorista, ejercicio v reserva. JUEVES EUCARISTICOS

Parroquias.-San Lorenzo: A las ocho.-San Se bastián: A las siete, ocho y nueve.—Santa Bárbata: A las ocho y ocho y media.-Santiago: A las ocho.—San Jerónimo: A las ocho y media.—Purt. simo Corazón de María: A las ocho y media.—Sal. vador y San Nicolás: A las ocho y media.—Los Dolores: A las ocho.

Iglesias.-Agustinos Recoletos: A las ocho y me dia, misa de comunión.—Buena Dicha: A las ocho misa de comunión general, con exposición.—Calatra vas: A las ocho y media.—Capuchinas y Carboneras, A las siete y ocho, con exposición.—Comendadoras de Santiago: A las ocho y media.-Hospital de San Francisco de Paula (Cuatro Caminos): A las ocho Hospital del Carmen: A las ocho.-Jesús: A las seis, siete y media y ocho.—Pontificia: A las seis y media y ocho.—Perpetuo Socorro: A las seia y ocho.—San Manuel y San Benito: A las siete y ocho y media, misas de comunión.—San Pedro:

San Antonio de los Alemanes.—A las diez, mis cantada; por la tarde, a las seis y media, exposición de Su Divina Majestad, sermón por el padre Esteban, C. M. F., reserva y gozos.

ADORACION NOCTURNA PARA SEÑORAS

Mañana, a las seis y media de la tarde, en la capilla de la Virgen de los Dolores, de las Damas Catequistas, se celebrará el culto mensual a Jesús Sacramentado, de la Adoración Nocturna para se

El sermón estará a cargo del padre José Antonio Gutiérrez, S. J. EABALLEROS DE SANTIAGO

Mañana 7, a las diez de la mañana, se reunirá en la iglesia de las Comendadoras de Santiago el Capítulo de la Orden para celebrar la solemene pro cesión de visite de altares que previenen sus esta

La Venerable Orden Tercera de San Francisco de Asis, de Madrid, ha acordado sortear una dote de tica por el padre Rubio, S. J.; a la socho, fdem 412,50 pesetas entre las que para tomar estado de religiosa o de matrimonio fundo doña María Josefa seis y media, exposición de Su Divina Majestad, d.a, la solemne, con exposición de Su Divina Ma- Eternard y Marquecho, sean huerfanas de padres

El sorteo se verificará el día 8 de julio próximo en la capilla de la Orden, después de la misa d Salesas.—(Cuarenta Horas.) — Idem idem. A las diez, y las solicitudes pueden presentarse hasta el 30 padre Rodrigo de la Virgen de Carmen, carme- ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las del actual, en las oficinas, San Bernabé, 13, todos nueve, miss solemne, y a las seis, estación, rosario. los días laborables, de doce a una de la tarde.

5,25 0,90

Arcas de caudales

y TES de todas ciases. CHOCOLATES elaborados

Tostadores

Pedid ca alogo a Matths. Gru-ber. Apartado 185. Babao.

igualdad de peso y tamaño.
Pedid catálogo a Matths. Graber. Apartado 185. Bibao. CAFES

brazo. Piaza de SANTA ANA, 12.

y demás aparatos para la industria del café, cacao, etc.

SACERDOTES Compro, pagando mucho, alhajes, objetos de plata, antigüedades y papeletas de l'
Monte. — SUCESOR DE
JUANITO. — PEZ, 15.

Prado-Tello



OPTICOS.—PRINCIPE, 10, MADRID

ZEISS

PEDRO DOMECO

Dirección: PED RO DOMECO Y CIA. Jerez de la Frontera

PORTLAND "IBERIA" SOCIEDAD ANONIMA

EL MEJOR CEMENTO PORTLAND ARTIFICIAL

Fábrica en Castilleios (linea de Madrid a Alicante). Depósito: Calle de Téllez, 6, Madrid.
Oficinas: CALLE DE FERNANFLOR, 2, MADRID TELEFONO 51-25 M. APARTADO 672 Dirección telegráfica y telefónica: IBERLAND, Madrid,

ANUNCIO

Se admiten proposiciones hasta el día 18 inclusive del mes actual en la Intendencia general de la Real Casa y Patrimo-nio para la compra de los conejos que resulten de la saca que se ha de realizar en los Reales Patrimonios de Aranjuez, que se ha de realizar en los Reales Patrimonios de Aranjuez, El Pardo, Casa de Campo y San Ildefonso. El pliego de condiciones puede verse en estas oficinas cualquier día laborable, de doa a seis de la tarde.

Palacio, 4 de junio de 1923.-El intendente general, Aybar.

ACADEMIA DE SAN JOSÉ . Relatores, 4 y 6 (cerca de la Puerta del Sol).
Preparación para las carreras MILITARES, POLICIA. PRISIONES, TELEGRAFOS, RADIOTELEGRAFIA, CATASTRO, INTERVENTORES DE FERROCARRILES, ES-TADISTICA, HACIENDA, BANCO DE ESPANA.
PROFESORADO TECNICO, propio de cada Cuerpo, ilustrado y distinguido.
MAGNIFICO PENSIONADO para todas las carreras, diri-

gido por celosos sacerdotes. Director: RAFAEL, MONDRIA, capellán de las Calatrayas.

ASMA Disnea, Opresiones Catarros bronquiales

Para curar estas enfermedades, el mejor tratamiento es el Jarabe Medina de Quebracho. Los médicos lo recetan con éxito extraordinario hace dies y ocho años.

Lo atestaguan así los principales periódicos profesionales de Madrid: «El Siglo Médico», «La Revista de Medicina y Cirugía práctica», «El Jurado Médico», «La Correspondencia Médica» y otros de provincias, en largos artículos, en los que se demuestra la eficación del Jarabe Medina de Quebracho. Depósito: MEDINA, Serrano, 36, Madrid, y por «menor», en farmacia-



Pídase el catálogo a la

FABRICA DE ARTICULOS PARA FESTEJOS . MILLAT.-Santa (gueda, 28.-Barcelona Pararrayos "JUPITER"

Unico eficaz para protección de ecificios. Concesionario exclusivo: L. RAMIREZ. Coloreros, 3. Teléfono 100 M.

estómago, riñones e infecciones gastrointestinales (tifoldeas). Beina de las de mesa por lo digestiva, higiénica y agradable,

AVISO

para mano o fuerza motriz. Para todos los usos. Pedid ca-tálogo. Matths. Gruber. Bilbao.



Gemelos prismáticos

Ultimos modelos para campo, teatro y Marina

VINOS Y COÑAC

Depósito general: DALMAU OLIVERES. - P. INDUSTRIA, 14. - BARCELONA.

económicos

VENDO solar, enfre manza-na casas, 6,50 pie. Glorieta Bilbao, 5, segundo izquierda.

VARIOS

CINEMATOGRAFO, solec-

ción Mavi. Películas escogi-das a base de arte y mora-

CALLICIDA Desidera.

tum Larross. Unico remedio para quitar callos y durezas. En farmacias, 1,50.

SU NENE retratado por Roca, fotógrafo. Tetuán, 20, resultará precioso.

CONGRESO construc-

ción. Rebaja precios que so-licita, concedida por Unión

do 106. Alcante. Pedid nue-

BOLSA DEL TRABAJO

SASTRA e domicilio, caba-lleros, niños. Espíritu San-to, 31, cuarto.

MODISTA a demicilio. Di-

vino Pastor, 23.

Ceramica Alicantina.

vo listín.

lidad. Depósito: Rodrí San Pedro, 57. Madrid.

No tenga confianza en las imitaciones

y exija: siempre los célebres

LITHINÉS del Dr. GUSTIN

que consumen miliares de enfermos y sanos,

Disolviendo un paquetito en un iliro de agua

obtendrá Vd. una bebida agradable, gaseosa,

digestiva, que le evitará las enfermedades del

higado, ciñones, veliga, estomago e intestinos.

DE VENTA EN TODA ESPAÑA

Calzado cosido a mano Enviando medida y 13 pesetas por giro postal remitimos un calzado para campo, suela doble, luiel vuelta; vaqueta

Pannelos caballero, inicial a mano, media docena.....

Medias señora, buenas, a.....

r calzado para campo, sue a doure, per viscus, vaqueess tural, forros tela, peso un kilo. Por 50 posetas cuatro pares. didos a Bociedad Cooperativa COMISION V BANCA. APARTADO 60 .- PALMA DE MALLORCA.

MARIA CANOSA Artículos pera jardín, heladoras, armarios frigoríficos, thermos, filtros, jaulas, cafeteras, etcétera. CRUZ, 31, y GATO, 2.

lmágenes y altares No dejar de consultar este case. José Tena Para adquirirlos recomendamos jos José Tena impresados y acreditados talleres de VALENCIA BAJADA PUENTE DEL MAR. 1. IMAGENES EL MEJOR SURTIDO PRECIOS MODERADOS ORFEBRERIA RELIGIOSA Medallas, rosarios, crucifica, pilas y placas artísticas para regalos. Recordatorios, estampas y postales religiosas. METALURGICA
MADRILENA
Barquillo, 30 MADRILENA

LUZ y Calelacción "AMOR" por bencina POTENTE, CLARA, FIJA, ECONOMICA Lámpares comedor, pared y portátiles. Cocines, estufas, palmatorias.

Se remite catálogo certificado contra envio de 0,45 ptas, en sellos.

SE SOLICITAN REVENDEDORES J. BALLARA ANDREU, S. en C. APARTADO 458, D.-BARCELONA

LA EXCELENTISIMA SERORA

DONA MARIA DE LOS DOLORES AGRIPINA MESA Y

CONDESA VIUDA DE LOS VILLARES

Falleció el día 30 de mayo de 1923 Hablendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P. Sus hijos, el excelentísimo señor marqués del Castelar, la excelentísima señora marquesa de Velilla de Ebro, don Francisco y don Diego Patiño y Mesa, el señor conde de las Quemadas, dona María Luisa Rodríguez de Toro y el conde de los Villares; hijos políticos, la excelentísima señora marquesa del Castelar, el excelentísimo señor marqués de Velilla de Ebro, don Eduardo Saavedra, doña Mónica López de Ayala, doña Luz Ibarra, la señora condesa de las Quemadas, don Froilán Méndez de Vigo y la señora condesa de los Villares; nietos, bisnietos, hermana política, sobri-

nos, sobrinos políticos y demás parientes,

RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios y asistir al funeral que en sufraçio de su alma se celebrará el jueves 7 del corriente, a las once de la mañana, en la parroquia de San Jerónimo el

Real, por lo que recibiran especial favor.

Todas las misas que se celebren el mismo día 7 en las iglesias de San Ignacio, San Lorenzo,

Sagrado Corazón y San Francisco de Borja (calle de la Flor), el 8 en San Fermín de los Navarros, d 9 en la residencia de los padres carmelitas (Evariato San Mignel), el 10 en la parroquia de Santa Teress y Santa Isabel (Chamberi); así como las misas gregorianas, que dieron principio el día 8 en et Salvador y San Luis Gonzaga (calle de Zorrilla), las que a partir del día 6 empiecen en San Fermin de los Navarros, desde el día 8 en el Santo Cristo de la Salud y desde el 17 en el Perpetuo Bocorro (redentoristas, Manuel Silvela) scran aplicadas por el alma de dicha excelentísima señora. Han concedido indugencias varios señores Prelados en la forma acostumbrada.

OFICINAS DE PUBLICIDAD CORTES.-VALVERDE, 8, PRIMERO

A STATE OF THE STA

Balneario de Zuazo · (ALAVA)

AGUAS SULFURADO-SODICAS NITROGENADAS Estación de su nombre, línea de Castejón a Bilbao.
Tratamiento eficaz de las enfermedades crónicas de las vías respiratorias, estados de debitidad, convalecencias de la gripe y tuberculosis en período inicial.
Con motivo de la ejecución de obras en el establecimiento, la temporada empezará el 1 de julio, terminando

como siempre, el 30 de septiembre.
Para informes, diríjanse al administrador,
BARRERAS, NUMERO 18, SEGUNDO, VITORIA,
y durante la temporada, en el establecimiento.

Kolnische Vo/kszeltung

Diario popular de Colonia y hoja comercial

El mayor periódico del partido del Centro. El partido burgués más importante. Hoja comercial importantisima. Anunciador de primer orden.

etcétera, etcétera. Para el extranjero se publica semanalmente con el nombre de

Deutsche

(Porvenir alemán)

Se publica solamente en alemán Precios de suscripción para España, 15 ptas. Se imprime en caracteres latinos publica en Colonia, sobre el Rhin. MARZELLENSTRASSE, 37-43

Anuncios breves

ALMONEDAS ALMONEDA. Camas con

matrimonio, 65. Colchones, 15; cameros, 25; matrimonio, 35; armarios luna, 175; nio, 35; armarios luna, 175; roperos, 110; lavabos completos, 30; mesas comedor, 22,50; mesillas noche, 18,50; sillas, 6,50; percheros, 22,50. Camas doradas, máquinas escribir, coser Singer. Gramófonos, alhajas. Estrella, 10; Luna, 23. Matesanz.

ALMONEDA. Marcha tranjero alcoba, comedor, lavabos, camas doradas, mesi llas, tresillo, otros varios. Peligros, 6 y 8, primero.

ALQUILERES ALQUILO o vendo casa ve-Felipe Barrios, Segovia.

ALQUILO precioso principal, todo confort, precio módico. Principe Vergara, 8. AUTOMOVILES

I NEUMATICOS!! Goodyear Cord, Michelin, Goodrich Cord, Royal Cord. Bandajes para camión. ¡Para comprar barato!! Casa Ardid. Génova. 4. Exportación provincias.

COMPRAS SELLOS españoles, pago los más altos precios, con pre-ferencia do 1850 a 1870.

Cruz, 1. Madrid. ANTIGUEDADES. Compro. COMPRO Papeletas Monte, alhajas, dentaduras. Plaza Santa Cruz, 7, plateria. Teléfono 772.

SARNICIDA

CESAR

ERFUNE CURR MADICAL-MENTE LA SARMA SIN ANNO.

PARTICULARES compra alhajas, papeletas Monte, an-tigüedades, escopetas, apara-tos fotográficos, pianos, auto-pianos, objetos. Serns. Hor-taleza, 9.

ENSERANZAS

PRISIONES. Preparación rála. Examenes inmediatos. Programas y contestaciones. Academia Zapata. Barco, 8, Madrid.

POLICIA. Inmediatas oposi ciones. Preparación por fun-cionarios. Grandes exitos en anteriores. Barco, 8, Madrid. Academia Zapata.

OPOSICIONES Castrense. Contestaciones documentadas programa. Francis-co Danzer. Torrijos, 42 duplicado. Madrid.

EXAMENES septien bre. Distinguido publicista ad mitirá durante verano alum-no Bachillerato, Magisterio, Derecho, Informes: Francisco Danzer. Torrilos, 42 dupli-

BACHILLERATO. Preparación para exámenes de sep-tiembre. Academia Mariana. Silva, 45.

ESPECIFICOS ASMA. Cúranla rápidamente vendo toda clase. Pago ben. Cigarrillos Carminativos, 0,50. García. Paracuellos de Jara-Huertas, 12. Teléfono 1.562 M Vitoria, 8.

CAPELLAN poligiota, inglés e italiano, acompañaria fami-lia estinguida veraneo. Ra-

zón: Señor Irigoyen, Tres Cruces, 4 duplicado, hasta cince tarde. ORIADO bien educado se ofrece para casa formal. Por escrito: Victoria, 7, buzón.

MANUEL IZQUIERDO, osganista sacristán, casado, cue renta años, con dos hijos de diez y doce, deses colocución en Madrid o Valladolid dal mismo cargo o análogo. Informes: en Matapozuelos.

MOTOCICLETAS MOTOCICLETAS nuevae de ocasión, perfecto estado, solae y con «sidecard». Au-tomovil Salon, Alcalá, 81,

Madrid. TRASPASOS POR AUSENCIA traspaco piso amueblado. San Bernar-do, 40.

YENTAS ALUMINIO, latón, cobre, alpacca, estaño, antifrición, etcétera. Barruelo. Ferraz, 8. BARATO y blen, Tinte Americano. Augusto Figue-

roa, 41; General Bicardos, 7; Eguilaz, 11. VENTA de dos máquinas. una segadora atadora y otra sembradora, buen uso, muy baratas. Razón: Francisco

MODISTA elegante, admite géneros. Ventura de la Ve-ga, 9, tercero. COCINERA formal, ofrecese. Barquillo, 23. MATRIMONIO con un hijo, solicita portería, enidado de oficina, o cosa análoga. Veneras, 5 duplicado entre-

DE USO UNIVERSAL COMO AGUA DE MESA. - NEURASTENIA, DISPEPSIA. HIPERCLORHIDRICA Y CATARROS **GASTROINTESTINALES**

DEPOSITO Y OFICINAS: REINA, 45, PRINCIPAL DERECHA .- TELEFONO, 2929. SF. ABONA 0,30 POR CADA CAS-

CQ DEVUELTO

The second secon